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En medio de la madrugada, 59
días antes de que concluya su sex-
enio, por primera vez el presidente
Andrés Manuel López Obrador
hizo pública una reunión del gabi-
nete de seguridad en Palacio
Nacional.

Desde un día antes, el equipo
del Centro de Producción de
Programas Informativos y
Especiales (Cepropie) tendió
cables, subió cámaras, micrófonos
y luces con el fin de transformar el
Salón General Ignacio Zaragoza,
donde de lunes a viernes se lleva a
cabo la reunión, en un set de tele-
visión.

Como en toda producción tele-
visiva, hay una escaleta, la encar-
gada de elaborarla fue la secretaria
de Seguridad, Rosa Icela
Rodríguez.

Desde su lugar, al lado derecho
del Mandatario, la funcionaria
selecciona y jerarquiza la informa-
ción "como en una mesa de redac-
ción".

Uno a uno, los integrantes del
gabinete llegan al salón y "venden
su información" con la también
secretaria técnica de seguridad,
con el propósito de informar de los
hechos más relevantes de las últi-
mas 24 horas de sus respectivas
carteras.

A las 06:04 horas el barullo de
los informes y llamadas telefóni-
cas cesó. Reina un silencio

efímero. "Buenos días. ¡Ánimo!",
dijo jubiloso el Presidente como si
en la agenda de seguridad todo
fuera paz y calma.

El gabinete se puso de pie,
mientras el Mandatario se coloca-
ba en la cabecera de la mesa en
forma de óvalo.

Por única vez oficiaría la
mañanera sentado, junto a él una
efigie de un águila y sobre sus

hombros el lema en letras doradas:
"Presidencia de la República".

Los secretarios participantes
dan su parte de la jornada anterior.
No huele a café, pero entre reporte
y reporte, los secretarios y subsec-
retarios dan sorbos a sus termos
con la estimulante bebida.

A las 07:04, el Presidente
bromeó cuando dio por concluida
la reunión y dijo: "Vamos a la
mañanera". Se vieron entre ellos
hasta que el vocero de Presidencia,
Jesús Ramírez, le repetía que en
ese mismo salón sería la mañanera.
"Sí ya lo sé, es que es nuestra ruti-
na".

Cabe mencionar que durante la
reunión El presidente López
Obrador destacó que, en Sinaloa y
Durango, dos regiones de influen-
cia del Cártel de Sinaloa, no hay
enfrentamientos, y eso es lo que
"deseamos".

"Hacemos un llamado para que
se actúe con responsabilidad. Han
estado saliendo documentos
hablando de que mantienen buenas
relaciones entre grupos.

AMLO subrayó la necesidad de presentar pruebas

antes de realizar las acusaciones en su contra.

Realizan primera reunión pública
de seguridad en Palacio Nacional

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, elaboró la escaleta de la inédita asamblea.

El equipo de Cepropie instaló cámaras, micrófonos y luces en el Salón General Ignacio Zaragoza.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que
nada de lo que confiese Ismael "El Mayo" Zambada en los
tribunales de Estados Unidos puede afectar a su gobierno.

"Nada de lo que declare puede afectarnos", aseguró ante
el inicio de las audiencias en una corte de Nueva York en
contra del fundador del Cártel de Sinaloa, asegurado el pasa-
do 25 de junio en Texas, en Estados Unidos.

En conferencia de prensa de este viernes, que por primera
vez se llevó a cabo en el Salón General Ignacio Zaragoza, de
Palacio Nacional, López Obrador indicó que todo este caso
debe transparentarse para conocer la verdad.

Aseguró que también se debe poner al descubierto si hay
asociación delictuosa entre autoridades mexicanas y esta-
dounidenses. "Hay que conocer toda la verdad: cómo han
actuado durante todo este tiempo, si hay asociación delictu-
osa con autoridades, qué autoridades. Hacer toda la denun-
cia. Y también, qué vinculaciones han tenido con agencias
extranjeras".

Pidió que no se mienta en este caso y no señalar por
consigna, sin tener pruebas. "El señalamiento con prueba. Y
que nadie sea intocable, ya se acabó aquello de que no se
podía tocar al intocable", manifestó.

La canciller Alicia Bárcena informó que Estados Unidos
elabora un reporte sobre cómo fue la detención de los líderes
del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín
Guzmán López.

Señaló que, por instrucción del Ejecutivo, "le mandamos
una comunicación a [el secretario de Estado de Estados
Unidos] Anthony Blinken pidiéndole datos específicos de
las circunstancias, del lugar de donde despegó el avión,
matrícula del avión, el nombre del piloto, cuál fue el plan de
vuelo y cuál fue el tipo de difusión, de arreglo o si hubo
algún conocimiento previo a esta operación" esta-
dounidense.

Indicó que el gobierno de México solicitó información
detallada y está a la espera de la respuesta. "Ayer [jueves]
me informaron que están en la preparación de dicha infor-
mación, recabando la información", mencionó la diplomáti-
ca.

El jueves pasado, una semana después del aseguramien-
to de los narcotraficantes, el Presidente reconoció que no
hay la certeza e información de cómo se habrían dado los
hechos para esta captura.

‘Nada de lo que
declare El Mayo

puede afectarnos’
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La Secretaría de Educación
Pública (SEP) admitió no tener infor-
mación sobre la realización de la
prueba piloto PISA, necesaria para la
participación del país en esta evalu-
ación internacional de la OCDE. 

En respuesta a una solicitud de
transparencia, la SEP afirmó que no
tiene facultades para informar al
respecto, recomendando dirigir las
consultas a una inexistente entidad
denominada "PISA en español". 

La falta de claridad ha generado
desconcierto entre especialistas
educativos, quienes cuestionan la
ausencia de control por parte de la
SEP en un proceso clave para medir
el desempeño académico de los estu-
diantes.

María Teresa Gutiérrez, vocera de
Mexicanos Primero, expresó su sor-

presa ante la declaración de la SEP,
señalando que es improbable que la
OCDE tenga el control del levan-
tamiento de la prueba en México. 

Gutiérrez subrayó que, tradi-
cionalmente, las instancias educati-
vas nacionales mantienen la relación
con la OCDE para la aplicación de
estas pruebas, ya que se requieren
permisos específicos para su imple-
mentación en las escuelas.

La controversia se agrava tras rev-
elarse que, ante una jueza en un caso
impulsado por la organización
Educación con Rumbo, la SEP ase-
guró que se llevaría a cabo la prueba
piloto PISA. 

Esta contradicción plantea dudas
sobre la coherencia y transparencia
de la Secretaría en cuanto a sus
comunicaciones oficiales y sus
responsabilidades en la rectoría
educativa del país.

El abogado de Educación con
Rumbo, Miguel Ángel Ortiz Gómez,
calificó de incongruente la respuesta
de la SEP y criticó la falta de trans-
parencia. 

Ortiz Gómez afirmó que, como
autoridad educativa, la SEP tiene la
obligación de gestionar todas las
pruebas y relaciones institucionales
para la evaluación educativa.

También instó a la Secretaría a
rendir cuentas al equipo de transición

de la próxima presidenta, Claudia
Sheinbaum Pardo, y a la sociedad
mexicana, especialmente en un tema
tan crucial para la planificación de
políticas públicas futuras.

Erick Avilés, académico del
Instituto Michoacano de Ciencias de
la Educación, también expresó su
incredulidad ante la declaración de la
SEP, considerando inverosímil que la
dependencia desconozca el estado de
la prueba PISA 2025.
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Los gobiernos de México y de
Guatemala acordaron realizar acciones
conjuntas de asistencia humanitaria y
consular a los mexicanos que se han
desplazado hacia ese país debido a la
violencia en Chiapas.

Luego de que la canciller Alicia
Bárcena informó este viernes, en la
mañanera del presidente Andrés Manuel
López Obrador que las personas
desplazadas del estado de Chiapas por la
violencia se resguardaron en Cuilco, del
departamento guatemalteco de
Huehuetenango, representantes de
ambos gobiernos se reunieron en la
Ciudad de México.

En la reunión entre los cancilleres de
ambos países, México agradeció la soli-
daridad de Guatemala en sus distintos
niveles de gobierno y anunció que
trasladará a Cuilco una cocina móvil de
la Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena) para contribuir a la atención de
los connacionales ubicados temporal-
mente en Huehuetenango.

En materia de seguridad, México y
Guatemala acordaron realizar opera-
ciones terrestres y aéreas en ambos lados
de la frontera, mantener mecanismos de
comunicación permanentes y convocar a
finales de agosto a una reunión con el
Grupo de Alto Nivel de Seguridad
México-Guatemala (Ganseg).

La secretaria de Gobernación de
México, Luisa María Alcalde, dijo que
impulsará, en conjunto con la Secretarías
de Bienestar, Salud, Seguridad y
Protección Ciudadana y el gobierno del
estado de Chiapas, un plan integral de
atención focalizado para Amatenango de
la Frontera, por medio de programas
sociales, atención a la salud y apoyos
sociales para las comunidades afectadas
y que incrementará la presencia de las
fuerzas del orden que continuará desple-
gando la Sedena.

Facilitará Guatemala ayuda a desplazados

La Secretaría de Educación afirmó no tener información sobre la real-

ización de la prueba.

A 59 días de concluir su mandato, el mandatario hizo pública una

sesión del gabinete de seguridad.
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Los clavadistas mexicanos Juan Manuel Celaya y Osmar Olvera se
llevan la medalla asilverada en la final de clavados sincronizados

en trampolín de tres metros en París 2024. Su impresionante
actuación dejó a los chinos preocupados hasta el último momento.
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¡Se quedan con la plata!

Se declara SEP incompetente
sobre avance de prueba PISA

Alcalde, indicó que se implementará

un plan integral de atención.



l desprecio que manifi-
esta el presidente López
Obrador por la experi-
encia profesional y el
conocimiento no es
entendible. En un

mundo que tiende a la especialización,
este gobierno ha privilegiado la
improvisación.

Desde hace por lo menos tres
décadas los grandes expertos globales
en administración -como Peter
Drucker- ya hablaban de que el mundo
evoluciona hacia "la sociedad del
conocimiento". Esto quiere decir que
ante la complejidad de un mundo
dominado por la tecnología el
conocimiento se convierte en una her-
ramienta de control indispensable para
alcanzar la eficiencia.

Equiparar la experiencia con mañas
y corrupción es inaudito. Sin embargo,
cuando una opinión personal -como
las expuestas por el presidente López
Obrador- se integra al planteamiento
legislativo, empiezan los riesgos.

Él ya ha declarado que ve con
buenos ojos la conveniencia de elimi-
nar de entre los requisitos actuales
para ser juez o magistrado el tener
cinco años de experiencia en el ámbito
judicial. Él vería bien que esta condi-
cionante ya no constituyese una
restricción.

Hoy más que nunca se requiere de
blindar a los juzgados y magistraturas
para que no sean infiltrados por gente
poderosa e influyente movida por
intereses personales y peor aún, por la
delincuencia organizada.

La reforma judicial debería estar
considerando endurecer los controles
para impedir la llegada de funcionar-
ios, -o sea jueces, magistrados o min-
istros-, susceptibles de ser corrompi-
dos, o faltos de carácter frente a las
presiones y amenazas de las mafias del
poder.

Debiese estarse considerando la
posibilidad de poner nuevos requisi-

tos, como son estudios proyectivos -
propios de la psicología clínica- para
evaluar valores morales, fortaleza de
carácter, convicciones y otras condi-
cionantes que deben cumplir los
impartidores de justicia para aplicar la
ley sin más consideraciones que lo
moralmente correcto. Sin embargo, la
iniciativa presidencial va en sentido
contrario: la relajación de los con-
troles, con lo cual cualquier persona -
incluso con malas intenciones- puede
acceder a un cargo para impartir justi-
cia.

En un mundo donde hay crisis de
valores morales y un país que se está
volviendo "amoral" y excesivamente
pragmático, el daño para México de la
iniciativa presidencial -en el tema de
justicia- puede ser un factor de deses-
tabilización social y decadencia.

Lo peor es que él mismo no es
capaz de dimensionar el alcance
destructivo de sus ideas. Su visión
simplista de la realidad cotidiana no
tiene más que dos explicaciones: o es
un ideólogo desconectado del mundo
real -que no alcanza a dimensionar que
las oportunidades generan la corrup-
ción y los delitos-, o en el extremo
opuesto, una perversidad sin límites.

El tiempo no tardará en decirnos
realmente quien gobernó este país
durante este sexenio.

Evidentemente la preselección -
según la presente reforma judicial-
seguramente llevará "mano negra" y
se seleccionarán jueces y magistrados
recomendados de la 4T que garanticen
incondicionalidad al gobierno en
turno. Entonces veremos casos como
el de la ministra de la SCJN Lenia
Batres, quien ha descuidado sus fun-
ciones inherentes al cargo que tiene
como ministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación, para viajar por
todo el país como promotora de la ini-
ciativa presidencial para la reforma
del Poder Judicial. Seguramente
muchos casos estarán retrasándose en
su oficina porque la ministra está ocu-

pada haciendo política en lugar de
impartir justicia como es su respons-
abilidad.

BAÑO DE SANGRE
Nicolás Maduro desde antes de las

elecciones venezolanas vaticinó que si
las perdiera habría un baño de sangre,
lo cual ha cumplido. Por lo menos ya
van once ciudadanos fallecidos
durante las protestas callejeras y más

de mil opositores encarcelados.
Esta se perfila como una historia de

la cual no sabemos aún cual será el
final. Quizá sea el fin de un pequeño
dictador con grandes aires megalo-
maníacos.

Sus declaraciones amenazantes
parecen ser la última carta de un políti-
co desesperado.

¿Y a usted qué le parece?

arece que fue hace mucho
que se hablaba de una cam-
paña aburrida en los Estados
Unidos entre los dos can-
didatos más viejos de la his-
toria y quienes ya se habían

enfrentado hace cuatro años en las últimas
elecciones presidenciales. Ya todo cam-
bió.

Primero, un intento de asesinato al
expresidente Donald Trump lo hizo un
héroe entre sus seguidores y subió sus
posibilidades de ganar a la estratósfera.
Una semana después, la convención
republicana fue una coronación de su can-
didatura y un momento de euforia para el
partido republicano.

Luego, el presidente Joe Biden decidió
suspender su campaña moribunda para la
reelección e impulsó a su vicepresidenta
Kamala Harris como la nueva candidata
demócrata a la presidencia. A la sorpresa
de todos, los otros demócratas se sumaron
rápido a esta propuesta y se quedó en dos
días como la candidata de unidad del par-
tido. Aunque Harris no había sido partic-
ularmente popular antes, las encuestas de
opinión pública muestran que ahora sí
tiene un apoyo masivo entre demócratas y
ha generado un entusiasmo que antes no
había en su partido.

Las encuestas también nos enseñan que
las fortunas de los partidos también están
cambiando. Trump llevaba la delantera a
Biden en los estados claves de
Pennsylvania, Wisconsin y Michigan, que
tenía que ganar el actual presidente para
asegurar su victoria, pero ahora Harris se
está acercando o adelantando a Trump en
esos estados y está cerrando la brecha en
Arizona, Georgia y Nevada, tres estados
que la campaña demócrata había dejado
por perdidos. De pronto, el tablero políti-
co se ve muy, pero muy diferente.

Eso no quiere decir que Harris le va a
ganar a Trump. Sí es muy probable,
aunque nada seguro, que logre ganar el
voto popular, pero para ganar el Colegio
Electoral —la mayoría de votos de los
estados— tendría que ganar una combi-
nación de 3 o 4 de estos seis estados
claves que están en juego, sin perder a
ningún otro de los "seguros". La vicepres-
identa tiene muchas más posibilidades de
lograr esto de lo que Biden tenía, y todo
parece indicar que la inercia en la cam-
paña la lleva ella, pero mucho puede cam-
biarse durante tres meses de campaña. En
este momento, el respetado analista políti-
co Nate Silver le da un 43 por ciento de
probabilidad de ganar el Colegio
Electoral, mucho mejor que Biden, pero
menos que Trump.

Todavía no hemos visto a los dos can-
didatos juntos en un debate, ni hay
muchos días de por medio en el nuevo
escenario para juzgar cual será el resulta-
do de este cambio. Harris también tiene
en su contra que es una mujer de color —
hija de padres inmigrantes de la India y de
Jamaica— que le pone una barrera más en
su carrera hacia la presidencia en un país
que aún no ha tenido una candidata presi-
dencial mujer electa (a diferencia ahora
de México) y donde siguen habiendo ele-
mentos de racismo importantes. Pero no
hay duda que ella ha generado mucho
entusiasmo hasta ahora, y que Trump está
a la defensiva por primera vez.

Todo puede pasar en los próximos casi
100 días, pero lo que no está en duda es
que esta campaña presidencial ya no va a
ser nada aburrida. Y las consecuencias de
la decisión que toman los votantes esta-
dounidenses en noviembre sobre quien
será el próximo presidente o presidenta
tendrá un impacto enorme en México
también.

l párrafo noveno del
Artículo 4 de la
Constitución Política de
los Estados Unidos
Mexicanos establece que:
En todas las decisiones y

actuaciones del Estado se velará y
cumplirá con el principio del interés
superior de la niñez, garantizando de
manera plena sus derechos. Este princi-
pio que menciona la Constitución, a su
vez deberá guiar el diseño, ejecución,
seguimiento y evaluación de las políti-
cas públicas dirigidas a la niñez, en este
sentido es importante que se blinden
todos los ángulos, con la intención de
evitar que los menores sufran todo tipo
de violencia incluyendo la digital, este
concepto se encuentra integrado en Ley
de Acceso a las Mujeres a una Vida
Libre de Violencia del Estado de Nuevo
León, los derechos humanos, tratados
internacionales, etc.

Según la UNICEF, este tipo de vio-
lencia se disparó a nivel mundial de
manera alarmante en el periodo de pan-
demia, ya que los niños, niñas y adoles-
centes en todo el mundo se vieron con
la necesidad de pasar más tiempo

conectados a internet para poder seguir
con sus programas escolares o como
medio de socialización. Esta pandemia
trajo consigo estas actividades en línea,
haciéndolos lamentablemente más vul-
nerables de violencia digital.

Este grupo etario es uno de los que
mayormente son vulnerables a publici-
dad engañosa, correos inadecuados,
contenido agresivo, lenguaje violento,
videos de incitación al odio, noticias
tendenciosas o racistas, material
pornográfico, sustracción de informa-
ción personal o manipulación para
involucrarse en actividades delictivas,
entre otras. 

Esto indica que las tecnologías de la
comunicación abren la puerta para ser
utilizadas en contra de los menores,
siendo lamentable que las redes sociales
estén siendo utilizadas de esta forma.

De acuerdo al Módulo sobre el
Ciberacoso de 2022 del INEGI, en
México el 20.1% de las niñas y niños y
el 29.3% de adolescentes que han uti-
lizado internet se han encontrado como
víctimas de violencia digital por los
últimos 12 meses del 2022, los medios
más utilizados para el accionar de estas
situaciones han sido whatsapp, face-

book, llamadas de teléfono celular,
instagram, entre otras. El medio más
frecuente que se utilizó para llevar a
cabo la violencia digital, en la modali-
dad de publicar información personal,
fotos o videos fue Facebook, con 57.6
por ciento, le siguió WhatsApp, con
34.1 por ciento.

En México la UNICEF señala que el
50 por ciento de las niñas y niños de
entre 6 y 11 años de edad son usuarios
de internet o de una computadora y en
el caso de los adolescentes de 12 a 27
años, entre el 80 y 94 por ciento usan
internet o alguna computadora.

Las niñas, niños y adolescentes están
particularmente expuestos a la violencia
en internet, ya que en las estadísticas de
la vice fiscalía del ministerio público
del Estado de Nuevo León, muestra
cómo la corrupción de menores ha
tenido diversos casos en los últimos
años.

Según el Sistema Nacional de
Seguridad Pública, la corrupción de
menores es la manipulación o abuso de
personas con capacidad restringida,
quien hace participar a la víctima de
forma prematura u obscena, en activi-
dades de naturaleza sexual y delictiva

que perjudican el desarrollo de su per-
sonalidad. A continuación, mostramos
estadísticas de la vice fiscalía del minis-
terio público del Estado de Nuevo León
referente a este delito.

Se tiene la firme convicción que la
violencia digital es real y tiene efectos
tangibles que trascienden lo virtual e
impactan a las víctimas de forma per-
sonal, emocional, profesional, sexual y
vivencialmente. A pesar de ello, las
amenazas o los ataques tienden a ser
menospreciados y hasta normalizados,
por considerar que se manifiestan en un
ámbito virtual.

Es menester del Estado proteger los
derechos de los menores como lo men-
ciona la Ley de Derechos de los Niños,
Niñas y Adolescentes para el Estado de
Nuevo León, los Derechos Humanos y
los Tratados Internacionales de los que
México forma parte, garantizando el
pleno ejercicio, respeto, protección y
promoción de los derechos de niñas,
niños y adolescentes, de acuerdo con
los principios de universalidad, interde-
pendencia, indivisibilidad y progresivi-
dad, conforme a lo establecido en la
Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos.

Siendo primordial garantizar el dere-
cho de las niñas, niños y adolescentes a
una vida libre de violencia también en
los espacios digitales, lo que conlleva al
disfrute de los beneficios de la tec-
nología.

i hay un tema clásico y nuclear
para la construcción de
cualquier democracia es el de la
representación política, es decir,
en manos de quien y de quienes
se depositan las decisiones y las

leyes que conducen a una nación y a un
Estado. Pues bien, este hecho esencial es lo
que se dirime hoy en México: la constitu-
cional y correcta representación que guiará al
país en los siguientes años.

El electorado mexicano dio el triunfo a
Claudia Sheinbaum para Presidenta con un
claro 59.7 por ciento, sin embargo, una parte
de ese mismo electorado votó menos por los
partidos de su coalición, sólo el 54 por ciento,
es decir, 3.6 millones votaron por otra opción
—no oficialista— y quisieron colocar con-
trapesos en el Congreso. En otras palabras,
incluso parte de los votantes por Sheinbaum
querían el oxígeno del pluralismo en las
cámaras.

Esto es precisamente uno de los aspectos
centrales que se discuten hoy. Si hay una vol-
untad expresada en las urnas para conformar
Senado y Cámara de Diputados es esta: 54 por
ciento por el oficialismo y 46 por ciento por
opciones distintas, entre las cuales destaca
Movimiento Ciudadano.

Por eso hemos acudido a las instancias cor-
respondientes y estamos colocando nuestros

argumentos en la opinión pública, pues
primero el gobierno a través de la SecretarÍa
de Gobernación y luego el INE han presenta-
do escenarios y proyectos que vulneran de
manera monstruosa esa voluntad ciudadana
colocada en las urnas, vean si no.

Morena y aliados obtuvieron 251 diputados
federales uninominales. SEGOB y consejeros
del INE plantean que le corresponderían 114
plurinominales para sumar 365 en total, esto
es el 73 por ciento de la Cámara, o sea, un
número de diputados 20 por ciento superior al
porcentaje de su votación. Quiero ser muy
claro, la sobrerrepresentación está permitida
por la Constitución, pero tiene un límite de 8
por ciento y de eso estamos hablando.

Algo similar pasa en el senado:
Movimiento Ciudadano con más de 6 mil-
lones y medio de votos (10.8 por ciento de la
votación nacional) se le asignan cinco
senadurías: el 3.9 por ciento del senado.

Estas distorsiones que parten de una mala
interpretación de la Constitución, tiene un
efecto destructivo mayor y es que en lugar de
procurar igualar el valor de cada sufragio, los
vuelve más y más desiguales y los votantes
más afectados son precisamente los de
Movimiento Ciudadano. Si la pretensión del
gobierno triunfa, cada diputada o diputado de
MC necesita 282 mil votos para serlo, en cam-
bio, un legislador del PVEM sólo 66 mil 500
votos, y del PT aún menos, 65 mil votos.

En el Senado la inequidad se repite: para
obtener una senaduría, si eres del PT, necesi-
tas 357 mil votos; si del PVEM 382 mil, pero
si perteneces a MC te serán exigidos ¡un mil-
lón 305 votos! una monstruosidad. La mala
lectura de la Constitución nos lleva pues, a
contar con votos de primera, de segunda y
hasta de tercera.

Este es el efecto que combatimos: los votos
de cada mexicano no valen igual y por eso es
tan fundamental la actual batalla por la correc-
ta representación en el Congreso de la Unión
mexicano.

Nuestra reivindicación es triple. Estamos
defendiendo el derecho legítimo de nuestro
movimiento a obtener los senadores y diputa-
dos que nos dieron nuestros votantes reales,
nada más; defendemos también que los votos
de los mexicanos tengan el mismo valor en lo
posible, es decir, defendemos el sagrado prin-
cipio una mujer, un hombre, un voto y final-
mente, reivindicamos el pluralismo en el seno
del poder legislativo, pluralismo exigido por
la votación misma y que no puede ser
arrebatado por lecturas incorrectas de la
Constitución por mucho y que se hayan apli-
cado en otras ocasiones, pues si el error es tan
evidente y produce tal monstruosidad, resulta
incomprensible que las autoridades mantenga
ese criterio. Es hora de corregir mucho más
por lo que está en juego: la representación de
la República en los siguientes años.

sábado 3 de agosto de 2024

Reconocimiento mundial

¿Votos de primera, de segunda y hasta de tercera?

Ricardo Homs

Salomón Chertorivski
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La tómbola judicial

Violencia digitalLa campaña
presidencial
en EU ya no
es aburrida
Andrew Selee

Mauro Molano Noriega

Sábado 3 de agosto de 2024. Año CVI. Número 40,032
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La Comisión de Puntos
Constitucionales de la Cámara de
Diputados aprobó este viernes dos dic-
támenes de iniciativas de reforma enviadas
por el Ejecutivo el 5 de febrero; una para
establecer que ningún servidor público
podrá ganar más que el Presidente de la
República. Y la otra para que los ferrocar-
riles, tanto de transporte de pasajeros como
de carga, se considerarán áreas prioritarias
para el desarrollo nacional, y que el Estado
mexicano retoma el derecho de utilizar las
vías ferroviarias para prestar el servicio de
transporte de pasajeros, y para ello, el
Ejecutivo federal podrá otorgar asigna-
ciones a empresas públicas o concesiones a

particulares.
El dictamen referente al salario de los

funcionarios fue aprobado por 36 votos a
favor y cero en contra, y establece que la
remuneración integral del titular del
Ejecutivo incluirá todas las percepciones
en efectivo o en especie, y no podrá exced-
er el equivalente a 73.04 veces el valor
anual de la Unidad de Medida y
Actualización (39 mil 606.36 pesos). 

Es decir, pone un tope de 241 mil 070
pesos mensuales o 2 millones 892 mil 848
anuales, al salario del Presidente de la
República y, por ende, al de los servidores
públicos.

Por lo que no podrá ser mayor la remu-
neración que perciban los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación

(SCJN), los magistrados de Circuito, los
jueces de Distrito, los magistrados del
Tribunal de Disciplina Judicial, los mag-
istrados electorales y demás personal del
Poder Judicial de la Federación.

La reforma precisa que las remunera-
ciones de los servidores públicos que
excedan el salario del Presidente deberán
ajustarse en el Presupuesto de Egresos del
ejercicio fiscal del año siguiente a la entra-
da en vigor del decreto. En el artículo cuar-
to transitorio se especificó que los ahorros
que se generen en los presupuestos de
Egresos, como resultado de la aplicación
de las medidas de austeridad republicana y
el ajuste de las remuneraciones de las per-
sonas servidoras públicas, se destinarán al
Fondo de Pensiones para el Bienestar.

Cd. de México/El Universal.-                

Al afirmar que las mañaneras se ven

hasta en los reclusorios, el presidente

Andrés Manuel López Obrador exhortó

este viernes a personas que estén reclui-

dos en penales y que tengan información

de la desaparición de los 43 normalistas

de Ayotzinapa, a que informen garan-

tizándoles protección y recompensa.

En Palacio Nacional, el jefe del

Ejecutivo federal afirmó que los reclusos

están pendientes de lo que se dice en sus

conferencias matutinas. "Aunque no le

guste a los conservadores y a sus ideólo-

gos, de que ven la mañaneras en los reclu-

sorios, ahí están pendientes.

"Aprovecho para decirles, ayuden,

ayuden si tiene conocimiento de lo que

estamos tratando, sobre todo que si saben

dónde pueden están los jóvenes, ayúdenos

y nosotros les vamos a dar protección,

garantías, los vamos a recompensar

porque nos importa mucho".

En este sentido, en conferencia de

prensa de este viernes, el presidente

López Obrador detalló que se han

detenido y recluido a más de 100 per-

sonas, entre ellos, 17 militares, dos gen-

erales y un procurador. "Esto no pasa en

ningún país del mundo, pero podemos

estar metiendo a más gente a la cárcel, lo

que queremos más que eso es encontrar

los jóvenes.

"Entonces, ya después, una vez que los

encontramos ya hacemos la relatoría, que

ya tenemos también alguna idea, pero sin

los jóvenes no podemos sostener una ver-

sión, pues`podemos decir, paso esto y lo

otro, si, si, pero dónde están hoy".

Pide a 'gente mayor' hablar con
jóvenes para bajar violencia
Al manifestar que "no me ha gustado"

los actos de violencia e inseguridad que se

han registrado en los últimos meses en

Chiapas, el presidente Andrés Manuel

López Obrador pidió a la "gente mayor"

aconsejar a los jóvenes para evitar la

desintegración de familias y exhortarlos a

seguir por el camino de la justicia, la paz

y la tranquilidad.

Al encabezar la ceremonia de inaugu-

ración del puente La Concordia, el

Mandatario federal acompañado de

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta

electa, afirmó que su gobierno está inter-

viniendo para hacer valer el nombre de

este municipio -La Concordia. "No me ha

gustado -se los digo- lo que ha estado

pasando últimamente. Ya estamos inter-

viniendo, hay que hacer valer el nombre

del municipio, La Concordia, hay que ir al

camino de la justicia por la paz, por la

tranquilidad, se transforman por el

camino de la concordia.

"Entonces tenemos que buscar la

unidad de nuestros pueblos, la gente

mayor, hay que hablar mucho con los

jóvenes, que no se nos desintegren nues-

tras familias. La familia mexicana es la

principal institución de seguridad social,

la familia y tenemos que mantener las

familias bien integradas y hay que estar

aconsejando a los jóvenes y nosotros

vamos a seguir procurando que haya

bienestar para que se consiga la paz,

porque la paz es fruto de la justicia".

Acompañado también por el gober-

nador Rutilio Escandón, el Mandatario

federal manifestó que tiene fe que "muy

pronto" esta región se va a pacificar y

volverá la hermandad y la concordia a

esta zona.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 3 DE AGOSTO DE 2024
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La organización feminista EQUIS-
Justicia para las Mujeres cuestionó el plan
C del presidente Andrés Manuel López
Obrador, pues el acceso a la justicia para
la mayoría de la población no está entre
las prioridades de las propuestas y los
problemas estructurales y de fun-
cionamiento judicial aún están opacados.

"Los jueces no protegen a las mujeres
y las juzgan con base en exigencias
sociales, a partir de sesgos, estereotipos y
roles de género. Eso no lo está abordando
la reforma, se está quedando sumamente
corta y nada más atiende cuestiones
administrativas", dijo Fátima Gamboa
Estrella, directora de la organización.

Apuntó que debe terminar la mis-
oginia judicial, pues datos recabados por
la ONG demuestran que 80% de los jue-
ces normalizan la violencia y más de 60%
no protegen a las mujeres.

Gamboa Estrella describió a la refor-
ma como corporativista, pues sólo atiende
a las estructuras judiciales y no enfrenta lo
más importante: cómo se imparte justicia
y cómo todavía se juzga con misoginia
judicial y con fascismo, pues algunos son
transfóbicos y lesbofóbicos.

Agregó que los códigos penales son
complejos, inentendibles y utilizan un
lenguaje técnico, además son largos,
absurdos y caros: "Si queremos realmente
garantizar el acceso a la justicia, no basta
con una reforma que diga que se tiene que
votar por los jueces".

La elección popular no es suficiente

para atender los problemas estructurales,
pues es un mecanismo de participación
pasiva. En cambio, debe existir una par-
ticipación ciudadana activa y permanente
que garantice una verdadera democrati-
zación de los poderes judiciales, expuso.

"Ya se están cambiando las estructuras
para integrar perspectivas ciudadanas que
todos los días de manera continua y pro-
funda puedan estar mejorando las políti-
cas de acceso a la justicia. Y no única-
mente decidir quién va a juzgar, sino
involucrarse a fondo dentro de la estruc-
tura del Poder Judicial".

La reforma debe asegurar que cada
proceso legal sea claro, ágil, sencillo y
entendido por todas las personas, sin
importar si son mujeres indígenas o per-
sonas con discapacidad. Asimismo, apun-

tó que el Poder Judicial debe generar cer-
canía, ya que la población no conoce
quiénes se encargan de impartir justicia
en México.

"Debe generar difusión, tienen que
asumir la obligación de informar a las
personas sobre sus derechos", reiteró.

El mes pasado, EQUIS publicó 10
claves para abordar los problemas que
aquejan al Poder Judicial, uno de ellos es
territorializar la justicia, es decir, llevarla
hasta las comunidades alejadas y a todas
las personas, especialmente a las mujeres,
pues a pesar de son la mayoría de la
población, no reciben justicia en México.

Por último, mencionó que el ochenta
porciento de los jueces normalizan la vio-
lencia y más de 60% no protegen a las
mujeres, reveló EQUIS.

Chiapas/El Universal.-                              

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual
presidenta electa, afirmó que las obras
que ha inaugurado el gobierno del presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
generan igualdad y justicia social.

Al acompañar al Mandatario en la cer-
emonia de inauguración del puente La
Concordia, en Chiapas, la próxima presi-
denta de México manifestó que estas
obras tienen la esencia del llamado
Humanismo Mexicano y de la Cuarta
Transformación. 

"Estas obras que vemos el día de hoy
(viernes) también tienen que ver con una
concepción de país, tienen que ver con
una filosofía de país, tienen que ver con la
esencia de lo que ha significado durante
todo este tiempo nuestro movimiento. 

Y esta obra representa también eso, es
una obra que tiene un trasfondo, no sola-
mente une zonas de Chiapas, sino que es
una obra que representa justicia social. 

Y en realidad estas obras lo que gener-
an son igualdad y tienen también la esen-
cia del Humanismo Mexicano y de la
Cuarta Transformación", señaló.

Cd. de México/El Universal.-                            

Mediante convenios de colaboración
con fiscalías y la Comisión Nacional de
Búsqueda de Personas, el INE ha colabo-
rado con información de datos biométri-
cos que ha permitido la identificación de
11 mil 242 personas por parte de peritos.

Es decir, en total, el INE ha recibido
78 mil 523 solicitudes de información de
distintas dependencias, fiscalías y gobier-
nos estatales, de las cuales se ha obtenido
al menos un registro en 25 mil 271 casos,
esto es, un 32.1%.

Sin embargo, de estas respuestas, en
11 mil 242 casos ya existe un dictamen de
un perito, aunque queda pendiente saber
si se pudo contactar a algún familiar o
conocido para la confirmación y pre-
sentación de la persona.

En el informe con corte al 16 de julio,
apunta que se ha buscado mejorar la iden-
tificación de posibles registros a través de

optimizar la calidad de las huellas cap-
tadas por los servicios forenses, así como
buscar la incorporación de dispositivos
que permitan la captación de las huellas
en formato digital para evitar la pérdida
de calidad en la digitalización.

"Es necesario precisar que, para la
confirmación de la identidad no basta que
el perito confirme la coincidencia de las
huellas dactilares, sino que se requiere la
actuación de otras autoridades con el
objetivo de localizar a los familiares o
conocidos de la persona para que pueda
ser plenamente identificada y se confirme
si se trata de una persona reportada como
desaparecida o no localizada", señala el
reporte.

Además, aclara que salvo que alguna
entidad federativa lo reporte al INE, esta
información ya no es del ámbito ni del
conocimiento de este Instituto, por lo que
no es posible conocer el número de casos
en que los resultados de la ubicación de

los registros señalados en la información
que se reporta han implicado la local-
ización de una persona desaparecida o no
localizada.

Según datos de la Secretaría de
Gobernación, hasta la primera quincena
de 2024 se registraron 101 mil 675 desa-
parecidos en el país.

Por lo que en el año de 2016, el
Instituo Nacional Electoral firmó el
Convenio de Colaboración con la
entonces Procuraduría General de la
República —ahora FGR—, las fiscalías y
procuradurías locales y el Servicio
Médico Forense de las entidades federati-
vas, con el objetivo de que los Semefos
proporcionen información biométrica de
huellas dactilares de personas no local-
izadas o desconocidas que contribuya a la
identificación respecto de la información
con la que cuenta el INE, permitiendo
también la depuración del padrón elec-
toral.

Reclusos que tengan información
sobre Ayotzinapa hablen: AMLO

Ningún servidor público ganará más que el mandatario federal, establecien-
do un tope de 241 mil 070 pesos mensuales.

INE ha apoyado con identificación de 11 mil personas desaparecidas

AMLO destacó que incluso en los reclusorios se ven las ‘mañaneras’ y pidió a los
reclusos que ayuden sobre el paradero de los 43 normalistas.

Afirma Sheinbaum que obras
de la 4T generan igualdad 

La directora de la ONG detalló que el 80% de los jueces normalizan la vio-
lencia y más del 60% no protegen a las mujeres,

Plan C no prioriza justicia para mujeres: ONG

Claudia Sheinbaum resaltó que las obras, representan una filosofía de país
y una concepción de justicia social.

Si saben dónde pueden estar

los jóvenes (...) les vamos a

dar protección, garantías, los

vamos a recompensar porque

nos importa mucho”.

Andrés Manuel 
López Obrador

“

Avalan que nadie gane más que el Presidente
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En los primeros seis meses del año, los
22 Grupos Beta de Protección a
Migrantes del Instituto Nacional de
Migración (INM) rescataron a 450
migrantes cuya vida corría peligro. 

Estos equipos de salvamento se han
convertido en una pieza en la protección
de personas en condición de movilidad,
enfrentando desafíos como el desierto, el
Río Bravo, accidentes ferroviarios y car-
reteros. 

Además de los rescates, los agentes
Beta brindaron orientación y asistencia
humanitaria a 135,679 personas
migrantes en su arduo trayecto hacia los
Estados Unidos.

Durante el mismo período, se logró la
recuperación de 34 cuerpos de migrantes
que lamentablemente perdieron la vida en
su intento de cruzar hacia el país vecino.

Las circunstancias que llevaron a estas
tragedias varían desde las inclemencias
del desierto hasta peligrosos cruces de
ríos y accidentes en medios de transporte.

Los Grupos Beta, dedicados a salvar
vidas y asistir a migrantes de más de 150
países, han mostrado un compromiso
incuestionable con los derechos humanos
y la asistencia humanitaria.

Este 2 de agosto, los Grupos Beta cel-
ebran 34 años de existencia, siendo
reconocidos por sus buenas prácticas en el
Repositorio de Prácticas de las Naciones
Unidas. 

Bajo el lema "Vocación, Humanismo
y Lealtad", estos equipos están distribui-
dos estratégicamente en nueve estados de
México: Baja California, Sonora,
Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas,

Veracruz, Tabasco, Chiapas y Oaxaca. 
Su presencia en estos puntos les per-

mite ofrecer ayuda inmediata en situa-
ciones de emergencia, que van desde el
rescate en ríos hasta la atención en zonas
montañosas.

Los elementos de los Grupos Beta
reciben una preparación rigurosa, tanto
física como mental, para enfrentar las
diversas situaciones de emergencia que
puedan surgir. 

Su capacitación incluye derechos
humanos, primeros auxilios, medicina
táctica, reanimación cardiopulmonar, y
técnicas de rescate acuático y con cuer-
das. Además, están entrenados en el
manejo de tecnología moderna como
drones, cuatrimotos y aerobotes, her-
ramientas esenciales para las misiones de
búsqueda y rescate.

La colaboración internacional es un
pilar fundamental en las operaciones de
los Grupos Beta. Trabajan en conjunto
con instituciones como la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos

(CNDH), la Cruz Roja Mexicana (CRM),
Customs and Border Protection (CBP) y
la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos.

El trabajo de los Grupos Beta no solo
se limita al rescate de migrantes en peli-
gro. También juegan un papel crucial en
la sensibilización y educación sobre los
derechos humanos y los peligros asocia-
dos con la migración irregular. 

A través de su esfuerzo constante, bus-
can no solo salvar vidas, sino también
concienciar a la comunidad migrante
sobre los riesgos y las alternativas
disponibles para una migración segura.

En estos 34 años, los Grupos Beta han
demostrado un compromiso inque-
brantable con la protección de los
migrantes, adaptándose a los desafíos
cambiantes y trabajando incansablemente
para salvar vidas. 

Su labor es un testimonio del human-
ismo y la solidaridad que caracteriza al
INM y al gobierno mexicano en su trato
con las personas en situación de movili-
dad.

sábado 3 de agosto de 2024
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Morena y sus aliados, con apoyo del
PRI y MC, aprobaron en la Comisión de
Puntos Constitucionales de la Cámara de
Diputados -por 30 votos a favor, 8 en
contra y una abstención del PRD- el dic-
tamen de la iniciativa para reformar el
artículo 28 de la Carta Magna para
establecer a los ferrocarriles, tanto para
transporte de pasajeros como de carga,
como áreas prioritarias para el desarrollo
nacional.

Los legisladores del PAN votaron en
contra, porque la reforma no se traduce
en un gasto eficiente del presupuesto, ya
que, entre otros puntos, no se contempla
la construcción de trenes bala; y tiene
como destinatario al Ejército, que ha fra-
casado en la construcción de otras obras,
como el Tren Maya y el AIFA, por los
sobrecostos.

El dictamen establece que el Estado
mexicano retoma el derecho de utilizar
las vías ferroviarias para prestar el servi-
cio de transporte de pasajeros, y para

ello, el Ejecutivo Federal podrá otorgar
asignaciones a empresas públicas o con-
cesiones a particulares.

Y los particulares que cuenten con
concesiones para prestar el servicio de
transporte ferroviario de carga podrán
obtener concesiones para prestar el servi-
cio de transporte ferroviario de
pasajeros; y en cualquier caso, se dará
preferencia al servicio de transporte fer-
roviario de pasajeros.

El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN)
lamentó que en la reforma no se contem-
ple la creación de trenes bala, un trans-
porte rápido y eficiente que no existe en
nuestro país. Y dijo que el Tren Maya ha
fracasado en su meta de transportar per-
sonas. "Hay que recordar que el Tren
Maya, con una ejecución y puesta en
marcha de seis meses, apenas ha podido
mover a cerca de 250 mil personas, es
decir, 35 mil pasajeros al mes, muy por
debajo de la meta que se tenía estimada
para poder pensar que el sistema de
transporte del Tren Maya pueda ser
viable y que pueda generar utilidades",
expuso.

Refirió que su bancada no puede "dar
confianza al gobierno para crear una
empresa de carácter Estatal y llevar a
cabo la administración del sistema fer-
roviario" porque abre la puerta para que
el Ejército participe, como en el Tren
Maya y el AIFA. "Lo que dijeron que
costaría 120 mil millones de pesos, va a
costar cerca de 480 mil millones de
pesos", señaló.

El diputado Juan Ramiro Robledo
(Morena), presidente de la Comisión, le
contestó al legislador panista y aseguró
que los sobrecostos derivan de "los
amparos suspenden la obra pública, cosa
absurda, es el Plan Nacional de
Desarrollo que está funcionando, eje-
cutándose, y los jueces de Amparo
detienen, pues claro que encarecen".

"¿Cuestan los servicios públicos? Sí.
Las obras públicas han estado escare-
ciéndose, sí, por varias razones. Primero,
porque son por varios años y hay escala-

torias de precios; segundo, por el caso
que mencionaron, se hicieron muchas
obras complementarias que no estaban
comprendidas en el proyecto original, en
el caso del Tren Maya, hospitales, se
reivindicó la tarea de descubrir, reponer
en servicio, de abrir, exponer las grandes
ruinas de la civilización maya", comen-
tó. Y afirmó que, si el Tren Maya o
Mexicana de Aviación no tiene utili-
dades, es porque no se crearon para
lucrar o "para hacer negocio… sino para
dar un servicio que equilibre sus costos".
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Ejército y Guardia Nacional
mantienen desplegados 540 elementos
para atender los bloqueos registrados en
el área de Chicomuselo, Frontera
Comalapa, El Jocote, Bellavista, La
Grandeza, El Porvenir y Motozintla,
Chiapas, localidades afectadas por la
disputa entre los cárteles de Sinaloa y
Jalisco Nueva Generación por el control
territorial.

La Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) informó que se logró reducir de
18 a cinco el número de bloqueos y tres
filtros instalados en la zona, donde se
encontraban 660 manifestantes, ubica-
dos en la carretera de Frontera Comalapa
hacia Amatenango de la Frontera, gra-
cias al diálogo y a la presencia de
agentes y militares.

Señaló que con trabajos de inteligen-
cia se realizó la detención de 21 inte-
grantes de dos células delictivas en el

municipio de Tuzantán, Chiapas.
La dependencia al mando del general

Luis Cresencio Sandoval González
destacó que se implementó una
operación coordinada con 90 efectivos
del Ejército mexicano en el mencionado
municipio, deteniendo en flagrancia en
un primer evento a seis personas, asegu-
rando 12 armas largas, 120 cargadores,
aproximadamente 3 mil cartuchos, cua-
tro vehículos y un inmueble.

Sin embargo, en un segundo evento,
en seguimiento al trabajo de inteligencia,
se realizó la detención de 15 individuos
y el aseguramiento de 17 armas largas,
107 cargadores, alrededor de 2 mil 800
cartuchos, 296 dosis de un polvo blanco
con las características propias de la
cocaína, dos vehículos y un inmueble
ubicado en Tuzantán.

Los detenidos y lo asegurado fueron
puestos a disposición de las autoridades
competentes, con el objeto de continuar
las investigaciones y acciones periciales.

En Tuzantán, Chiapas, la Sedena detuvo a 21 personas y confiscó armas,
municiones, vehículos, y cocaína en dos eventos diferentes.

Para la iniciativa, el PAN se opuso, por lo que cuestionó la capacidad del
Ejército para gestionar los diversos proyectos.

Avanza reforma para que ferrocarriles
se consideren como prioridad

Los agentes Beta colaboran con instituciones como la CNDH y la Patrulla
Fronteriza de EU para mejorar sus habilidades en derechos humanos.

Despliegan a 540 elementos de
Ejército y GN para atender bloqueos

Salvan la vida de 450 migrantes en primer semestre de 2024

Impugnará Segob resolución de mañaneras
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La secretaria de Gobernación, Luisa
María Alcalde, informó que impugnarán
la decisión de la Sala Especializada del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF), que determinó
que el presidente Andrés Manuel López
Obrador difundió propaganda guberna-
mental durante las pasadas campañas y
vulneró los principios de imparcialidad y
equidad en tres conferencias matutinas.

Al presentar un informe al titular del
Ejecutivo en la reunión del gabinete de
seguridad, que por primera vez fue abier-
ta a los medios de comunicación, la fun-
cionaria dijo que junto con la Consejería
Jurídica preparan la impugnación.

Alcalde Luján explicó que la Sala
Especializada resolvió que tanto el
Mandatario, el titular del Cepropie y
otros servidores públicos de
Comunicación Social de Presidencia
vulneraron los principios de imparciali-
dad, neutralidad y equidad por las mani-
festaciones de las mañaneras del 20, 21,
24 de mayo. "Por haber hecho referencia
a temas de infraestructura en salud, min-
ería, reducción de la pobreza, exaltando
logros de la actual administración en un
periodo no apto para la difusión".

La secretaria expresó que la autoridad
consideró que no hubo beneficio inde-
bido por parte de la entonces candidata
Claudia Sheinbaum y de los partidos
políticos de la coalición Sigamos
Haciendo Historia (Morena, PT y
PVEM).

Por lo que además, Alcalde informó
que el jueves en comisiones de la
Cámara de Diputados se aprobaron las

primeras cuatro reformas, del paquete de
20, que el Ejecutivo presentó el 5 de
febrero.

Entre ellas la relacionada con el
Fondo de Pensiones para el Bienestar, en
materia de vivienda, incremento al
salario por encima de la inflación y ele-
var a rango constitucional el programa
Jóvenes Construyendo el Futuro.

Sobre la reforma para elevar a rango
constitucional el derecho de los traba-
jadores de recibir una pensión al igual
que su último salario, la consejera jurídi-
ca, María Estela Ríos, destacó que su
avance en comisiones es muy impor-
tante.

Recordó que una minoría de legis-
ladores interpuso una acción de inconsti-
tucionalidad en contra de esa ley;
entonces, al elevarse a categoría consti-

tucional, esa acción de inconstitucionali-
dad quedaría sin efecto.

La titular explicó que se tiene progra-
mado que el 9 de agosto se discutan la
iniciativa sobre pueblos indígenas y
afromexicanos, así como la relacionada
con el agua y su acceso preferentemente
para consumo humano y doméstico.

El 13 de este mes están programadas
las iniciativas de prisión preventiva ofi-
ciosa para delitos fiscales, extorsión y
fentanilo. "Para el 14 de agosto la de
industria eléctrica, internet y empresas
estratégicas del Estado; el 15 de agosto,
Guardia Nacional y finalmente, el 22, la
del Poder Judicial".

De acuerdo con los tiempos, se espera
sean aprobadas por el pleno de la próxi-
ma Legislatura y, en su caso, pasar al
Senado.

La titular de la Segob detalló que el 9 de agosto se discutirán iniciativas
sobre derechos de pueblos indígenas y acceso al agua.

El senador electo, es acusado de uso de documento falso, falsedad ante la
autoridad y fraude procesal.

No tenemos confianza en

que el Ejército pueda llevar

a cabo un buen ejercicio,

cuando la construcción del

Tren Maya se ha disparado

por lo menos tres veces en

el monto de construcción”

Héctor Saúl Téllez

Dip. del PAN

“

Cd. de México/El Universal.-                        

Un juez de amparo concedió al
senador electo por el PAN, Miguel
Ángel Yunes Márquez, una suspensión
provisional contra la orden de detención
provisional con fines de extradición y la
solicitud de emisión de ficha roja de
búsqueda y localización.

El panista, quien se encuentra en los
Estados Unidos, es requerido por las
autoridades de Veracruz por su presunta
responsabilidad en los delitos de uso de
documento falso, falsedad ante la autori-
dad y fraude procesal.

Sin embargo, Rubén Darío Noguera
Gregoire, titular del Juzgado Octavo de
Distrito de Amparo en Materia Penal en
la Ciudad de México, otorgó la medida
cautelar al exalcalde de Boca del Río

para efecto de que una vez que sea
detenido quede a su disposición en el
lugar donde sea recluido, en lo que se
refiere a su libertad personal.

Asimismo, para que quede a disposi-
ción del juez de Veracruz que libró la
orden de captura en su contra para la
continuación del procedimiento de
extradición.

La suspensión provisional concedida
a Yunes Márquez tendrá efectos, hasta
en tanto se dicte la suspensión definitiva.

En julio pasado, el panista compare-
ció ante un juez desde Estados Unidos,
donde acudió para atención médica, y
después de ello un juez local giró orden
de aprehensión contra Yunes Márquez,
por su probable participación en delitos
de uso de documento falso, falsedad ante
la autoridad y fraude procesal.

Conceden a Yunes suspensión 
contra orden de extradición
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El dato del día
La economía mexicana se quedó sin 864 mil

empleos formales e informales en junio de este

año, según los resultados de la Encuesta

Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi. Con

esto, el número de desempleados sumó un millón

683 mil y la tasa de desocupación se elevó de

2.6% a 2.8% de la PEA.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$537.23

VentaDlr. Americano

Interbancario 01

Interbancario  02

$19.60

$18.85

$19.17

11.2450

11.3926

11.5498

8.64

8.215613

8.219249

8.2228881,067.71

Actual

$18.56

$18.84

$19.16

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 03

Udis 04

Udis 05

Udis 06

10.97

11.13

11.24

11.29

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

70.09
Brent

76.81
WTI

73.52

S&P BMV 

-0.33%

FTSE BIVA

-0.31%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-1.51%40,347.97

NUEVA YORK
39.737,26

52,417.48 52,242.38

XXIX Congreso

Internacional de

Medicina Estética,

Cirugía Estética y

Obesidad

Del 8 al 11
en Cintermex

1,071.08

8.226528

2 de agosto 2024

19.0442
18.56 19.60

20.60

0.13073 0.13093

52,242.38

0.33%  menos

Baja

30 centavos más

57 centavos más

0.00426 centavos más

39,737.26

1.51% menos

10.97 10.87

610.71

21.15

Baja175.1

Ciudad de México/El Universal.-            
El peso tuvo este viernes su cierre más

débil desde principios del año pasado, indi-
can las operaciones al mayoreo que reporta
Bloomberg.

El tipo de cambio despidió el viernes en
19.18 unidades por dólar, tras reportar una
depreciación semanal de 4% o 73 centavos
y fue la peor desde la primera semana de
junio, cuando fueron las elecciones en
México. El peso también se colocó como la
más perdedora entre las principales divisas.

La paridad hila tres semanas cediendo
terreno frente al dólar, en las que acumula
una depreciación de 8.9% o 1.57 pesos.

La reciente pérdida se debió principal-
mente al fortalecimiento del yen japonés,
lo que reduce el atractivo de mantener
estrategias de carry trade a favor del peso
mexicano; la aversión al riesgo por la pub-
licación de indicadores económicos nega-
tivos en Estados Unidos, el principal socio
comercial del país, así como la desacel-
eración económica de México en el segun-
do trimestre del año, explicó Gabriela
Siller, directora de Análisis Económico de
grupo financiero Base.

Después de la moneda mexicana, el
shekel israelí se colocó como la segunda
con peor desempeño, al perder 3.9%;
seguida del peso colombiano, con 2.8%; y
el real brasileño, 1.2%. En cambio, las
divisas más apreciadas en la semana fueron
el yen japonés, cuya ganancia llegó a 4.7%;
el ringgit de Malasia, 3.5%, y el franco
suizo, 2.8%.

Al menudeo, el dólar terminó el viernes
en 19.60 pesos a la venta en las ventanillas
de CitiBanamex, 3.5% o 67 centavos por
arriba del cierre de la semana pasada.

SANGRÍA BURSÁTIL
El mercado accionario terminó la sem-

ana con pérdidas generalizadas debido a la
decepción por los reportes de empresas del
sector tecnológico en el segundo trimestre
del año, como Microsoft y Amazon.

El promedio industrial Dow Jones, que
agrupa las 30 empresas más grandes de

Estados Unidos, registró una pérdida sem-
anal de 2.1% y rompió una racha de cuatro
semanas de ganancias. El Nasdaq
Composite cayó 3.4% y el S&P 500 se con-
trajo 2.1%, ambos indicadores ligan tres
semanas en números rojos.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones cerró con una pérdida de
1.1% y arrastra tres semanas consecutivas
de pérdidas, al finalizar este viernes en 52
mil 242 puntos, el menor nivel desde el 14
de junio.

Ciudad de México/El Universal.-
Ante el asesinato de tres líderes

empresariales el mes pasado a manos
del crimen organizado, el sector priva-
do teme represalias al denunciar las
extorsiones, dijeron presidentes de
confederaciones en entrevista con EL
UNIVERSAL.

Es preocupante la tragedia que vive
el país, "porque nos pone en riesgo a
todos", externó el presidente de la
Confederación de Cámaras Nacionales
de Comercio, Servicios y Turismo
(Concanaco-Servytur), Octavio de la
Torre.

"El riesgo es para todos y el que
tiene que garantizar la seguridad es el
gobierno, no nosotros, y ahí la deman-
da de todo el sector es exigir que se
esclarezca el crimen y confiar en que la
autoridad agote todos los medios para
dar con los que cometieron los atenta-
dos, y lamentar la situación, que no
nada más afecta a un líder, sino a una
familia que es la Concanaco", expuso.

Añadió que los recientes crímenes
deben significar un antes y un después,
al recordar que el Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE) surgió luego
del asesinato de Eugenio Garza Sada,
cofundador de Cervecería
Cuauhtémoc.

El mes pasado, Minerva Pérez Cas-
tro, expresidenta de la Cámara Nacio-
nal de la Industria Pesquera y Acuícola
de Ensenada, Baja California, fue
asesinada tras difundir extorsiones del
crimen organizado; al igual que Mar-
cos Gabriel Wisbrun Terrazas, dueño
de la compañía de cereal Chachitos, en
Chihuahua, y Julio César Almanza Ar-
mas, exlíder de la Federación de Cá-
maras Nacionales de Comercio en
Nuevo Laredo, Tamaulipas.

Para el presidente de la
Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex), José
Medina Mora, esta tragedia "resalta la

creciente preocupación por la seguri-
dad en el país y el riesgo que enfrentan
los empresarios".

El sindicato patronal destacó que
hubo un promedio diario de 31 vícti-
mas de extorsión en la primera mitad
de este año, aunque las cifras del Inegi
muestran que la cifra negra del delito
yace en 97%.

Indicó que la extorsión o cobro de
piso es el segundo delito que más pade-
cen los empresarios, sólo por detrás del
robo de mercancía, equipo y dinero.

Un directivo que pidió el anonimato
explicó que "denunciar o negarse a
pagar la extorsión es muy peligroso,
porque hay riesgo de muerte. Los
propietarios son amenazados y hay
casos de dueños de negocios y de todos
los sectores".

Lo que se aconseja es dejar todo el
negocio e irse a vivir a otro país. Esto
lo van a negar todos los presidentes
municipales, gobiernos estatales y fed-
erales, pero es algo que sucede, expu-
so.

Detalló que hay negocios de abar-
rotes que pagan desde 500 pesos men-
suales para protección, pero si es una
tienda de conveniencia de alguna cade-
na puede subir a 5 mil pesos o más.
Para zonas industriales está entre 15
mil y 20 mil, pero dependiendo del
tamaño y de la industria puede llegar a
30 mil.

El Sondeo de Seguridad
Empresarial 2024 de la American
Chamber Mexico (Amcham) reveló
que 82% de los encuestados perciben
un fortalecimiento del crimen organi-
zado en el último año y 46% consideró
que hay corrupción de autoridades en
general.

La Primera Medición de 2024 de
Data Coparmex 2.0 arrojó que 74% de
las extorsiones evitaron ser denunci-
adas al considerar que no se resolverán
los casos.

Ciudad de México/El Universal.-
Por falta de infraestructura tanto en

México como en Estados Unidos y ante
el crecimiento de las exportaciones de
granos estadounidenses al mercado
mexicano, los agroproductores se que-
jan de diversos incidentes con
Ferromex que afectan el movimiento
de productos agrícolas, especialmente
los granos.

Hace dos semanas, el director de la
agencia independiente federal encarga-
da de la regulación del transporte fer-
roviario, Surface Transportation Board,
Robert Primus, pidió a la compañía
estadounidense a la BNSF Railway
Company que trace un plan para mover
los granos y productos agrícolas que se
cosecharán en otoño.

"Estoy profundamente preocupado
por los recientes incidentes en México,
que involucraron a Ferromex, que han
causado interrupciones significativas
en su red...", las cuales se deben evitar
en el futuro.

En una carta, del 23 de julio pasado,
Primus dijo que al no estar en manos de
la empresa ferroviaria BNSF las inci-
dencias que registra Ferromex es nece-
sario que trace un plan de contingencia
con posibles alternativas a la línea

mexicana de trenes en caso de que per-
sistan las disrupciones de manera más
frecuente.

Ante dicha situación, el 31 de julio
pasado, cerca de 25 empresas de pro-
ductores de granos pidieron a Primus,
al secretario de agricultura de Estados
Unidos, Tom Vilsack, y a la represen-
tante comercial estadounidense,
Katherine Tai, tomar acciones ante los
problemas que registran por la falta de
capacidad ferroviaria en México.

Las organizaciones dijeron que hay
un incremento en la demanda del servi-
cio de tren, pero evidentemente se reg-
istra una falta de infraestructura que
provoca congestión, embargos y lenti-
tud en el servicio que afecta a los
agricultores estadounidenses al
momento de mover sus productos a
través de Ferromex.

La preocupación está en que México
es el principal destino de las exporta-
ciones agrícolas estadounidenses, con
más de 30 mil millones de dólares de
productos agrícolas, como se observó
en el 2023.

Para el director general de Grupo
Consultor de Mercados Agrícolas
(GCMA), Juan Carlos Anaya, "se
requiere más inversión del lado esta-

dounidense y mexicano de las empre-
sas ferroviarias", para no interrumpir el
comercio de productos que se trasladan
por tren.

Ello, si se considera que "la menor
producción de granos de México y la
mayor demanda hace que las importa-
ciones aumenten, ya que el 61% de lo
que se adquiere de Estados Unidos es
por ferrocarril".

Anaya aseguró que se requiere
"planear la demanda para que los ferro-
carriles de ambos países realicen las
inversiones o en su caso manifiesten
que no existe suficiente capacidad para
atender el movimiento de mercancía".

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente de la Alianza Nacional

de Pequeños Comerciantes (ANPEC)
Cuauhtémoc Rivera dijo que la extor-
sión a pequeños comercios en
Tamaulipas puede alcanzar una cuota
de 2 mil 500 pesos y que a pesar de las
denuncias que por años se han hecho
sobre el tema, escaló hasta pegar ahora
a cadenas como Oxxo.

Entrevistado previo a la inaugu-
ración de ‘Expo Trastienda”, Rivera
dijo que el promedio nacional de cobro
de piso en pequeñas tiendas es de 500
pesos semanales, mientras que a
grandes establecimientos puede llegar
de 25 mil a 30 mil pesos.

“La tarifa no está nada baja a partir
de lo que pasó en Tamaulipas. Como
muchas ventas se han ido al pequeño
comercio están volteando para acá.
Están pidiendo 2 mil 500 pesos al mes
en el estado de Tamaulipas”, dijo.

“La inseguridad que vive el pequeño
comercio, que va desde el robo hormi-
ga, el asalto con arma punzocortante y
de fuego y el tema de la extorsión, no
menos de 25% del canal ha sido afecta-
do. Uno de cada cuatro del millón 200
mil (pequeños comercios) ha pasado y
está pasando a nivel nacional), dijo.

Rivera agregó que previo a la pan-
demia el cobro de piso a los pequeños

comercios era de 200 pesos, pero
actualmente los delincuentes han
desarrollado redes que ubican a los
comercios con mejores ganancias.

Explicó que un 10% de los
pequeños comercios han cambiado de
giro ante el tema de la extorsión en
todo el país.

Peso tiene su peor cierre

La paridad hila tres semanas cediendo terreno frente al dólar, en las que acumula
una depreciación de 8.9% o 1.57 pesos.

"Problemas de Ferromex afectan 
exportación de granos de EU"

Falta infraestructura 

Cobran $500 semanales a microtiendas

La ANPEC dijo que la extorsión a pequeños comercios en Tamaulipas puede
alcanzar una cuota de 2 mil 500 pesos

La IP teme represalias
al denunciar extorsión

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre.
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Revoca Secretario de Defensa de EU
acuerdo con los acusados del 11-S

Redacción/EU.-                              

En una decisión inesperada, el
secretario de Defensa de Estados
Unidos, Lloyd Austin, revocó
este viernes el acuerdo alcanzado
con tres acusados por los ataques
del 11 de septiembre de 2001, el
cual se realizó el pasado miér-
coles. 

Este acuerdo permitía a los
acusados declararse culpables a
cambio de una sentencia de cade-
na perpetua. 

La noticia fue divulgada este
viernes mediante un memorando
emitido por el Pentágono.

El memorando revela que la
medida afecta a Khalid Shaikh
Mohammed, identificado como
el principal cerebro detrás de los
ataques, y a dos de sus cómplices,
Walid bin Attash y Mustafa al-
Hawsawi. 

Todos ellos han estado
detenidos en la prisión de
Guantánamo, Cuba, desde 2003.

La decisión de Austin implica
que se retira el acuerdo que los
protegía de una posible condena
a muerte.

En el documento, Austin justi-
ficó su decisión argumentando
que la importancia de la resolu-
ción de llegar a acuerdos previos
al juicio debía estar bajo su

responsabilidad directa.
Asimismo, el secretario de

Defensa anunció la destitución de
la general de brigada Susan
Escallier, quien había desem-
peñado el papel de supervisora en
las negociaciones del acuerdo.

Según Austin, la gravedad de
la situación ameritaba que él
asumiera el control de las deci-
siones relacionadas con estos
casos.

Por lo que el acuerdo revoca-
do garantizaba que los acusados
evitarían la pena de muerte, pero
con esta nueva directriz, esa posi-
bilidad vuelve a ser considerada.

Este cambio de rumbo abre un
nuevo capítulo en el complicado
y prolongado proceso judicial
que ha envuelto a estos casos.

Sin embargo, los acusados han
permanecido encarcelados sin
juicio formal, mientras se dis-
cutían las legalidades de las prue-
bas obtenidas bajo tortura en pri-
siones secretas de la CIA.

La historia de estos individuos
está marcada por su rol en los
ataques del 11 de septiembre, en
los cuales 19 hombres secues-
traron cuatro aviones comer-
ciales. 

Dos de esos aviones fueron

estrellados contra las Torres
Gemelas en Nueva York, uno
más contra el Pentágono y el últi-
mo en un campo de Pensilvania.

Los ataques resultaron en la
muerte de casi 3,000 personas y
dejaron una huella imborrable en
la historia mundial de Estados
Unidos.

Khalid Shaikh Mohammed,
un ingeniero educado en Estados
Unidos, es señalado como el
autor intelectual de los ataques.

Debido a que según los fis-
cales, Mohammed presentó la
idea de los secuestros de aviones
a Osama bin Laden en 1996 y
luego participó activamente en la
planificación y entrenamiento de
los perpetradores.

La decisión de revocar el
acuerdo resalta las complejidades
y desafíos de tratar con casos de
terrorismo internacional de esta
magnitud. 

Además, reabre debates sobre
la legalidad y la ética de las téc-
nicas de interrogación
empleadas, y sobre cómo se debe
administrar la justicia para los
detenidos en Guantánamo. 

Con la posibilidad de la pena
de muerte nuevamente sobre la
mesa, el futuro de este caso sigue
siendo incierto y potencialmente
prolongado.

La campaña de la vicepresidenta ha recaudado 310 millones de
dólares, más del doble que la campaña de Trump.

Asegura Kamala Harris la
nominación presidencial

de los demócratas
Redacción/EU.-                                

La vicepresidenta, Kamala
Harris, aseguró este viernes la
nominación presidencial del
Partido Demócrata para las próxi-
mas elecciones de noviembre,
donde enfrentará al republicano
Donald Trump. 

Harris fue la única candidata
presentada ante los casi 4.000 dele-
gados que, durante cinco días,
votaron electrónicamente para des-
ignar a la postulante presidencial
de su partido. "Me siento honrada
de ser la aspirante demócrata a la
presidencia de Estados Unidos",
expresó Harris, de 59 años, tras
recibir el apoyo de más de la mitad
de los delegados en el segundo día
de la votación. 

Su ascenso a la candidatura
presidencial se consolidó rápida-
mente después de que Joe Biden

anunciara, que no buscaría la
reelección, dejando a Harris como
la figura central del partido.

Con su nominación, Kamala
Harris se convierte en la primera
mujer negra y de origen surasiático
en aspirar a la presidencia de
Estados Unidos. 

En la próxima semana, Harris
recorrerá siete estados clave junto a
su futuro compañero de fórmula,
cuya identidad aún no ha sido rev-
elada, pero se espera que sea anun-
ciada en breve.

El Partido Demócrata, por
razones de tiempo y logística, optó
por un proceso de nominación vir-
tual, ya que la fecha límite para ofi-
cializar las candidaturas es el 7 de
agosto. Con menos de 100 días
antes de las elecciones, Harris
enfrenta el reto de convencer a los
votantes estadounidenses de su
capacidad para liderar el país.

El Secretario destituyó a la general de brigada Susan Escallier,
quien había supervisado las negociaciones.

El secretario de Defensa, Lloyd Austin, tumbó los convenios de culpabilidad de
los tres acusados por los ataques del 11 de septiembre de 2001, eliminando la

protección que tenían contra la pena de muerte.

Vandalizan hombres armados sede de oposición venezolana
Redacción/Venezuela.-                     

El partido de la líder opositora
venezolana María Corina
Machado denunció este viernes
que su sede en Caracas fue van-
dalizada por hombres armados. 

El incidente ocurre en un clima
de tensión política tras las elec-
ciones presidenciales del domin-
go, en las que se han presentado
denuncias de fraude. 

Según Vente Venezuela, seis
hombres encapuchados y sin iden-
tificación sometieron a los vigi-
lantes, los amenazaron y pro-
cedieron a realizar pintas, romper
puertas y llevarse equipos y docu-

mentos.
El ataque se produjo a las 3 de

la madrugada en la casa El
Bejucal, sede nacional del coman-
do de campaña del candidato
opositor Edmundo González
Urrutia. 

El partido difundió videos que
muestran grafitis en negro en las
paredes de la sede. 

En un comunicado, se denun-
ció la agresión y la inseguridad a
la que están expuestos por razones
políticas, alertando a la comu-
nidad internacional sobre la
necesidad de proteger a sus miem-
bros.

Durante la campaña electoral,

María Corina Machado ya había
denunciado actos de vandalismo,
como la pintura en puertas y
vidrios de dos camionetas uti-
lizadas para sus giras, así como el
corte de la manguera de frenos de
uno de los vehículos. 

Estos ataques se suman a la
creciente lista de intimidaciones y
actos de violencia que han afecta-
do a la oposición.

Por lo que la oposición ha
cuestionado los resultados de las
elecciones presidenciales, donde
Nicolás Maduro fue proclamado
reelecto para un tercer período de
seis años. 

Aseguran tener las actas de

votación que prueban que
Edmundo González Urrutia ganó
las elecciones, acusando al gobier-
no de fraude. 

La situación ha generado un
clima de incertidumbre y descon-
tento en el país.

Machado, quien no pudo ser
candidata debido a una inhabil-
itación política, expresó el jueves
su preocupación por su seguridad
y anunció que pasaría a la clan-
destinidad. 

Además, hizo un llamado a
manifestaciones en todo el país
para el sábado, en respuesta a los
resultados de las elecciones y la
situación política actual.

Los agresores sometieron a los vigilantes y realizaron pintas,
rompieron puertas y robaron equipos y documentos.

Reconocen países latinos a Edmundo González como presidente legítimo
El Universal/Latinoamérica.-

El gobierno de Ecuador,
encabezado por Daniel Noboa,
reconoció este viernes el triunfo
del opositor Edmundo González
Urrutia en las elecciones presiden-
ciales de Venezuela. 

A través de un comunicado
Noboa calificó a González Urrutia
como "el legítimo ganador" del
proceso electoral, subrayando las
denuncias de manipulación de
resultados y la crisis democrática
en el país sudamericano.

Además, el Mandatario ecuato-
riano hizo un llamado a la comu-
nidad internacional a unirse en la
defensa de esta voluntad y evitar
que la región se convierta en un
bastión de la impunidad.

El respaldo a González Urrutia
también fue expresado por otros

países de la región. 
Costa Rica, a través de su

Ministerio de Asuntos Exteriores,
declaró que el candidato de la
oposición era el vencedor "indis-
cutible". 

De igual manera, Argentina y
Uruguay reconocieron el triunfo
de la oposición, sumándose a
Estados Unidos, cuyo secretario
de Estado, Antony Blinken, había
reconocido previamente la victo-
ria de González Urrutia.

No obstante, el reconocimiento
internacional ha generado contro-
versia. 

El presidente de México,
Andrés Manuel López Obrador,
calificó de "imprudente" la
declaración de Blinken y expresó
su preocupación por el interven-
cionismo. 

Durante su conferencia matuti-

na, López Obrador enfatizó que
"ningún gobierno está autorizado"
para emitir juicios sobre las elec-
ciones de otro país y llamó a
respetar la soberanía de
Venezuela.

En México, la organización

Sociedad Civil México, aliada al
movimiento Marea Rosa, solicitó
al presidente López Obrador que
abandone su postura ambigua y se
una a los países que han rechaza-
do los resultados electorales en
Venezuela. 

Los seguidores de Ismail Haniyeh se reunieron en Doha para
rendir un homenaje póstumo.

Despiden a líder abatido de
Hamás; prometen represalias 

Refuerza EU presencia militar en Medio Oriente para prevenir escalada
Redacción/EU.-                              

El Pentágono anunció el
viernes que Estados Unidos incre-
mentará su presencia militar en
Oriente Medio con el despliegue
de más buques de guerra y
aviones de combate. 

Esta medida busca "mitigar la
posibilidad de una escalada
regional por parte de Irán" o sus
aliados, según informó la subsec-
retaria de prensa del Pentágono,
Sabrina Singh.

El secretario de Defensa, ha
ordenado ajustes en la postura
militar para mejorar la protección
de las fuerzas estadounidenses y
apoyar la defensa de Israel. 

Los refuerzos incluyen el
traslado de un escuadrón de
aviones de combate a la región y

la permanencia de un por-
taaviones en Oriente Medio para
enfrentar posibles ataques y prote-
ger las tropas estadounidenses.

Esta decisión cumple con una
promesa realizada por el presi-
dente Biden al primer ministro
israelí Benjamin Netanyahu
durante una llamada telefónica el
jueves. 

En abril, las fuerzas esta-
dounidenses interceptaron una
serie de misiles y drones dispara-
dos por Irán contra Israel, der-
ribando la mayoría de los ataques.

La preocupación por una posi-
ble escalada se intensificó tras el
asesinato del líder de Hamás,
Ismail Haniyeh, en Teherán el
miércoles, y la muerte en Beirut
del comandante de Hezbollah,
Fouad Shukur, al día siguiente.

La reacción de Israel a estos
eventos ha sido contundente, con
promesas de eliminar a más diri-
gentes de Hamás, en respuesta al
ataque del 7 de octubre que desen-
cadenó la guerra en Gaza. 

La situación sigue siendo deli-
cada, con Irán y sus aliados ame-
nazando con represalias y Estados
Unidos reforzando su postura para
evitar una mayor escalada en la
región.

El refuerzo militar cumplió con una promesa del presidente Joe
Biden al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu.

Varios países reconocieron el triunfo del opositor González
Urrutia, mientras México llamó a respetar la soberanía de ese país.

Redacción/Catar.-                                  

Los seguidores del líder
asesinado de Hamás, Ismail
Haniyeh, se reunieron en Doha
este viernes para realizar oraciones
fúnebres en su honor, mientras Irán
y sus aliados regionales amenazan
con represalias contra Israel. 

Los ataúdes de Haniyeh y su
guardaespaldas, cubiertos con ban-
deras palestinas, fueron el centro
de un emotivo tributo, con la par-
ticipación de destacados líderes de
Hamás, entre ellos Khalil al-Hayya
y Khaled Mashaal, así como el jefe
de la Yihad Islámica Palestina.

Durante el funeral, Al-Hayya
destacó que Haniyeh no era "mejor
ni más querido" que los niños
muertos en Gaza, recordando el
alto costo humanitario del conflic-
to. El Ministerio de Salud de Gaza
ha reportado la muerte de aproxi-
madamente 39,480 palestinos, sin
distinguir entre civiles y combat-
ientes. 

Al-Hayya prometió que la san-
gre de Haniyeh traerá "victoria,
dignidad y liberación".

Este homenaje se produjo un
día después de que Israel confir-

mara la muerte del jefe del ala mil-
itar de Hamás, Mohammed Deif,
en un bombardeo aéreo, y semanas
después del asesinato del coman-
dante de Hezbollah, Fouad Shukur.

Hamás aún no ha confirmado
oficialmente la muerte de Deif, y el
grupo ha atribuido la muerte de
Haniyeh a un ataque israelí, ocurri-
do el miércoles en Teherán.

En la mezquita de Al-Aqsa en
Jerusalén, el jeque Ikrima Sabri
dirigió una oración por Haniyeh,
pidiendo a Dios por su misericor-
dia. Sin embargo, las autoridades
israelíes han abierto una investi-
gación sobre Sabri por presunta
incitación, y desde el inicio de la
guerra, han tomado medidas contra
palestinos que expresan posturas
incendiarias en línea.

El asesinato podría complicar
las negociaciones para un alto el
fuego, con líderes internacionales
como el presidente estadounidense
Joe Biden pidiendo urgentemente
por una resolución. 

Mientras tanto, los ataques aére-
os israelíes en Gaza persisten, cau-
sando más víctimas civiles y
aumentando las tensiones
regionales.
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Consuelo López González              

El Grupo de Coordinación para
la Seguridad Nuevo León logró du-
rante el último mes la detención de
336 presuntos delincuentes, 58 de
ellos objetivos prioritarios en los
que destacan un líder regional de un
cártel de la droga.

En reunión de la Mesa de Cons-
trucción para La Paz, encabezada
por Javier Navarro Velasco, Secre-
tario de Gobierno, autoridades de
los tres niveles dieron a conocer los
resultados al cierre de julio.

Según un desglose, el 100 por
ciento de las detenciones fueron por
portación de arma de fuego, y 40
están relacionadas con homicidios.

"En el transcurso del séptimo
mes, se efectuaron 336 detencio-
nes, de las cuales 100 fueron por
portación de arma de fuego; 40
están relacionadas con homicidios;
y 58 son objetivos prioritarios".

"Además, en consecuencia de

las acciones tácticas policiales y tra-
bajos de inteligencia en conjunto,
hubo un total de dos hombres dete-
nidos  quienes presuntamente se
dedicaban al sicariato, uno de ellos
es identificado como líder regional
de un cártel de la delincuencia".

Se decomisaron  71 armas lar-
gas; 41 cortas, 52 vehículos; 23.5
kilos de marihuana; 1.1 kilos de co-
caína y 1.3 kilos de cristal.

Al encuentro asistieron Gerardo.
Escamilla Vargas, Secretario de
Seguridad Pública en el Estado; el
General Antonio Melchor Ruiz,
Comandante de la Séptima Zona
Militar; General Juan José Montiel,
Coordinador Estatal de la Guardia
Nacional; y Gonzalo Sánchez Be-
tanzos, delegado Estatal de la Fis-
calía General de la República.

Además de Pedro Vallarta
Cobo, Director General del C5;
Pedro Arce Jardón, encargado del
despacho de la Fiscalía General de
Justicia del Estado, entre otros.

Consuelo López González

Alma Torres Torres                            

El gobernador Samuel García

Sepúlveda descartó ayer estar

“batallando” con el financia-

miento para obras de infraes-

tructura en Nuevo León, como

trascendió en días anteriores.

Mediante historias de Insta-

gram, el mandatario estatal se-

ñaló que este jueves acudió a la

Secretaría de Hacienda y Cré-

dito Público, donde constató que

la entidad cuenta con finanzas

sanas y se encuentra en verde.

Inclusive, insistió, su admi-

nistración invirtió ya seis veces

más en inversión pública que en

sexenios pasados.

“Hay mucho pico perico, que

andan diciendo que ando bata-

llando con las finanzas”, refirió.

“Estamos en verde, con fi-

nanzas sanas, ayer fuimos a Ha-

cienda y nos dieron el corte de

caja”.

“Somos el mejor estado de la

República y el que más ingreso

propio tiene, y todavía se atre-

ven a decir que ando batallando

con la obra, y con la inversión, y

con las finanzas”, puntualizó.

El emecista aseveró que

nunca antes había habido tanta

obra pública como ahora, pues

en anteriores gobiernos optaban

por no construir y robarse el di-

nero.

“Nunca había habido tanta

obra pública, se la robaban, o ti-

raban el dinero o no sabían co-

brar”, subrayó.

“Nunca había habido este sis-

tema de finanzas sanas, ahora sí

se invierte en obra pública pro-

ductiva”.

A dos meses de cumplir su

tercer año de gobierno, adelantó

que día con día hablará de los

avances en los diferentes pro-

yectos en curso.

PRIORIZAR VIALIDAD 
Y TRANSPORTE: IP

Los industriales de Nuevo

León exhortaron a las autorida-

des a que la inversión pública de

los tres niveles de gobierno se

mantenga en los siguientes

meses en carreteras, sistemas de

transporte, líneas de transmisión

eléctrica y obra hidráulica, 

Lo anterior, en busca de se-

guir impulsando la economía en 

el país.

Así lo consideraron, luego de

que el Inegi presentara las cifras

de Inversión, en donde los in-

dustriales de Nuevo León obser-

varon con agrado que la

inversión en México continuó

avanzando al mes de mayo de

2024.

Los industriales manifestaron

que, por una parte, la inversión

está siendo apuntalado por las

construcciones no residenciales

como la obra pública, que acu-

mula en el año un incremento

del 8.6 por ciento.

Mientras que, la inversión en

maquinaria y equipo también

mantiene un crecimiento acu-

mulado en el año del 7.6%,

mostrando que las empresas

están expandiendo sus capaci-

dades productivas. 

Para que esta inversión con-

tinúe es necesario que los pro-

gramas de financiamiento a

tasas competitivas se fortalezcan

en el país.

Aseguró haber realizado un viaje a CDMX para dialogar con las autoridades hacendarias, las
cuales le informaron le hicieron un “corte de caja” favorable.

Alberto Medina Espinosa    

La Ciudad de Santa Catrina
demandó de manera urgente este
viernes el apoyo integral y total
del Gobierno federal para salir
avante y concretar la reconstruc-
ción de la localidad tras los
daños generados por la tormenta
tropical “Alberto”.

Para poder hacerle frente a los
daños por más de 200 millones
de pesos ocasionados por la tor-
menta, Santa Catarina solicita
apoyo a estado y federación.

Al dar a conocer un balance
de áreas afectadas por el fenó-
meno hidrometeorológico, el al-

calde Jesús Nava Rivera señaló
que se requerirá el apoyo de los
tres niveles de Gobierno para re-
sarcir las afectaciones.

OBRAS URGENTES
“Requerimos invertir en 18

obras urgentes, buscamos lograr
la reconstrucción de pavimento y
rehabilitación de vialidades,
construcción de pluviales y re-
presas, por ello hacemos un res-
petuoso llamado a la autoridad
estatal y federal, pedimos por
favor su apoyo financiero”, se-
ñaló Nava Rivera.

Los daños más cuantiosos se
registraron en la colonia San

Francisco, cuya calle San Isidro
requiere la construcción de un
drenaje pluvial por 52 millones
de pesos, mencionó.

Los daños en la colonia El Es-
corial, particularmente en la calle
San Antonio, demandan la cons-
trucción de un drenaje pluvial, la
inversión requerida es de 25 mi-
llones de pesos; el mismo monto
para una obra similar se necesita
en la colonia La Fama.

Otros sectores donde se re-
quiere invertir para rehabilitar
vialidades o construir pluviales
son los de las colonias Las Som-
brillas, Real del Valle, El Lechu-
gal, Pedregal de la Huasteca,

Bosques de la Huasteca y Ha-
cienda El Palmar.

Asimismo, en Privadas del
Parque, Cima de las Mitras,
Lomas del Mirador, San Gil-
berto, Rincón de las Mitras y
Rincón del Poniente.

Para poder avanzar con estas
obras y lograr ahorros, el Muni-
cipio dio de baja a 300 emplea-
dos administrativos.

Además, redistribuyó de ma-
nera emergente 30 millones de
pesos (mdp) de obras anterior-
mente contempladas, y que
ahora serán invertidos en las
obras de reconstrucción.

Informan la detención 
de 366 delincuentes 

Pide Nava ayuda urgente para la reconstrucción de Santa Catarina

La prioridad son 18 obras, entre pluviales y pavimentos.

César López                                

Las intensas lluvias en el estado
han provocado la proliferación del
mosquito conocido como Aedes
Aegypti, principal transmisor de
enfermedades virales como el
dengue, zika y chikungunya.

De acuerdo con bases de datos
epidemiológicas a nivel nacional,
al mes de julio del presente año,
existe el registro de más de 1 mil
250 casos probables y alrededor
de 150 casos confirmados de den-
gue en el estado de Nuevo León.

Esto representa un aumento de
más del mil por ciento de casos
confirmados con respecto a 2023,
cuando se presentaron 640 casos
probables y 13 confirmados.

La profesora investigadora de
la Facultad de Ciencias Biológicas
de la Universidad Autónoma de
Nuevo León (UANL), Beatriz
López Monroy, señaló que las
condiciones ambientales generan
un ambiente óptimo para el des-
arrollo del Aedes Aegypti.

“En nuestro estado, se nos han
presentado fenómenos meteoroló-
gicos bastante atípicos que han
provocado lluvias intensas y que
son determinantes para la incuba-
ción de estas especies", expuso la
Investigadora universitaria.

Datos de la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) indican
que esta especie de mosquito

causa en el mundo alrededor de 50
millones de infecciones y 25 mil
muertes por año. En el continente
americano, al mes de abril, se re-
portan más de 7 millones de casos,
rebasando la media anual de 4 mi-
llones de infectados.

La mayoría de los insectos pre-
senta un ciclo de desarrollo que
está relacionado con las condicio-
nes atmosféricas, en específico
con la temperatura y la humedad,
explicó.

El registro de 24 a 28 grados
centígrados y una humedad rela-
tiva del 70 por ciento representan
las condiciones óptimas para el
desarrollo y reproducción del

Aedes Aegypti.

QUÉ HACER
López Monroy reiteró que en

los hogares se deben tomar pre-
cauciones para evitar que el fenó-
meno se extienda más, tras las
lluvias que ocasionó la tormenta
Alberto, el crecimiento de maleza
y las condiciones de humedad.

“Entre las principales recomen-
daciones está el evitar entrar en
contacto con el insecto eliminando
el agua estancada, tapar los reci-
pientes de agua para uso domés-
tico y utilizar repelentes contra
insectos con el compuesto quí-
mico DEET”, mencionó.

Consuelo López González                

El inicio de operaciones de las
líneas 4 y 6 del Metro está cada
vez más cerca, y su cuarto vagón
ya está listo.

Mediante redes sociales, el
Sistema de Transporte Colectivo
Metrorrey publicó un vídeo en el
que se observa el tren en pruebas
de operación, en Wuhu, China.

"El cuarto tren para las líneas
4 y 6 del Metro está listo y conti-
nuamos realizando pruebas de
funcionamiento en Wuhu,
China", refiere el audiovisual de
19 segundos.

"Espéralos muy pronto".
Una vez que concluyan prue-

bas, el vehículo saldrá el país asiá-
tico e iniciará su camino por mar
abierto con destino a tierras re-
gias.

Es de destacar que un primer
tren se exhibe desde hace dos
meses en el Parque Fundidora.

El vehículo eléctrico está inte-
grado por 6 vagones, con una ca-
pacidad para más de 720
pasajeros y una velocidad má-
xima de 80 kilómetros por hora.

Se trata de un tren sin conduc-
tor con grado de automatización
grado 4, con clima y sistema de
información al pasajero.

Abraham Vargas, director de
Metrorrey, explicó que si bien no
requiere de conductor, cuenta con
botones ocultos para operarlo ma-
nualmente.

Su armado tardó año y medio,
y permanecerá en el parque por al
menos seis meses.

"Tiene unos controles ocultos,
en caso de emergencia se puede
manipular de manera manual”, re-

firió.
"Va estar en principio seis

meses, la gente va poder visitarlo,
lo tendremos abierto para que la
gente puede visitarlo; es un tren
real, cien por ciento funcional,
listo para ponerse a trabajar".

Con una longitud total de
51.12 kilómetros, las Líneas 4 y 6
recorrerán desde el Aeropuerto
Internacional de Monterrey hasta
la Gigafactory de Tesla, en Santa
Catarina, e iniciará operaciones
con 13 vagones en mayo de
2026.. 

Previamente, en octubre de
2023, el gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda realizó una gira de
trabajo por el continente asiático,
y aprovechó para supervisar dura
el avance en la construcción de
los nuevos trenes.

Está listo un cuarto vagón del Metro

Se siguen las pruebas de funcionamiento en China.

Se recoienda eliminar el agua estancada en cacharros, cubrir
recipientes de agua para uso doméstico y uso de repelentes.

El resultado corresponde a los trabajos en materia de seguri-
dad, durante el mes de julio.

Niega Samuel problemas
con las finanzas de NL

“Hay mucho pico perico,

que andan diciendo

que ando batallando

con las finanzas; 

estamos en verde, 

con finanzas sanas

SAMUEL GARCÍA
SEPÚLVEDA 

Están 58 de ellos vinculados al narco

Corresponde a las líneas 4 y 6

Multiplicaron lluvias los casos
de enfermedades virales: UANL



Nadie ha dicho de nuevo esta boca es mía y

aunque no se ve, pero existe el ''fantasma''

que amenaza con ''quitarle'' posiciones al

PRIAN en la próxima Legislatura.

El dato ya se corrió como reguero de pól-

vora y aunque no se revelaron más datos, la

verdad de las cosas es que dicen, los que

dicen que saben, es que las ''ofertas'' siguen.

Que las tentaciones por abandonar las filas

de los partidos por las que ganaron las últi-

mas elecciones, se mantiene latente para for-

talecer al Movimiento Ciudadano.

Por lo que habrá de seguirle la huella al

asunto, si se toma en cuenta, que no falta

quien diga ''todos tienen su precio'', por lo

que ya imaginará el nerviosismo.

Sin embargo, como a ésta telenovela le fal-

tan muchos capítulos más si se toma en

cuenta que se habla de la próxima

Legislatura Local, habrá que parar oreja.

Aunque no descartan presiones como aque-

llas que los dejaron con algunos diputados

menos a los legisladores del PRIAN, les

entró la urgencia de quemar en leña verde al

gobernador de Nuevo León.

Y, aunque no son enchiladas, como dice la

raza, a los diputados de Carlos de la Fuente

y Heriberto Treviño les arden las manos por

enjuiciar a Samuel García.

Por lo que el dato trae a más de dos con

palomitas en el estómago por sancionarlo

antes de que termine la presente Legislatura,

porque temen no poder en la que viene.

Será el sereno, pero a pesar de lo que se

diga, hay obras oficiales cuyo avance es más

que notorio.

Sobre todo, dado la gran extensión de sus

columnas de concreto y acero que le darán

vida al metro.

Por lo que el dato, quieran o no, podría ter-

minar empatada con trabajos de reconstruc-

ción vial.

Aunque no hace mucho el municipio de

San Pedro recuperó su posición en eso de los

niveles de confianza en materia de seguri-

dad, pero hay cuestiones que enciende los

focos rojos.

Desde luego, esto demuestra la sensibilidad

de la población sampetrina que está muy al

pendiente de lo que sucede en su territorio y

por lo que piden no bajar la guardia.

Sobre todo, cuando una vez más quedó

demostrado que no hay exclusividad para

quienes promueven la inseguridad y por las

que se lanzan señales de alerta.

Con eso de que la mancha urbana es tan

extensa, los trabajadores del volante por lo

visto aprovechan cualquier momento para

hacer su agosto, sin importar tarifas.

Lo anterior, porque ya se aplican al libre

criterio de los choferes las cuotas de los tras-

lados, por lo que autoridades del Transporte

deberán tomar cartas en el asunto.

En especial, cuando las carreras son en los

municipios metropolitanos y saben que están

lejos de las autoridades del ramo, por lo que

siguen haciendo de las suyas.

Sábado 3 de agosto de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Participan motociclistas en el 30 

por ciento de los accidentes viales
metropolitanos, especialmente cerca 

de las vías del tren


“Somos el mejor estado 

de la República 
y el que más ingreso 

propio tiene” 

Asegura Estado logró detener el último
mes a 336 presuntos delincuentes, 58 de
ellos vinculados a un cártel de la droga

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Hacen equipo para prevenir y
erradicar la violencia a la mujer

Consuelo López González               

Autoridades, iniciativa privada y

sociedad civil sumarán esfuerzos

para un solo fin:  prevenir, sancio-

nar y erradicar la violencia hacia las

Mujeres.

Ya sea en la calle, el transporte

público, centros laborales o lugares

de estudio, se busca incidir en todos

los actores y coadyuvar a que las

féminas vivan libres de agresión,

como establece la nueva

Constitución del Estado de Nuevo

León.

Una de las primeras estrategias

fue hacer "equipo" con los clubes

deportivos.

Sin importar si eres Tigre o

Rayado, la meta es la misma, acabar

con el machismo.

El gobernador Samuel García

Sepúlveda aseveró que Nuevo León

tendrá cero tolerancia a cualquier

tipo de violencia.

“La campaña va dirigida a todos

los Tigres, Rayados, Sultanes, a

Fuerza Regia, a todos, para decirles

que debemos ser una afición res-

ponsable y que no aceptamos Tigres

o Rayados agresores ni Sultanes

violentadores", expuso.

“Tenemos que dar ese paso en

Nuevo León para que juntos,

gobierno, sociedad civil, los equi-

pos y la comunidad podamos ir

bajando este flagelo que desafortu-

nadamente se exponenció”.

En la nueva Constitución, refirió,

se garantiza a las mujeres una vida

libre de violencia, incluyendo la

violencia política.

PRECEPTO PARA CUMPLIR 
AL PIE DE LA LETRA

Graciela Buchanan, Secretaria de

las Mujeres, explicó que se reali-

zarán diversas actividades para con-

cientizar a la sociedad sobre el

aumento de la violencia de género;

y el pronunciamiento de Cero

Tolerancia a la violencia contra las

mujeres.

“Con una conciencia colectiva,

con una responsabilidad y con

corresponsabilidad social, todos los

equipos deportivos vamos a hacer,

junto con el Gobierno del Estado y

por instrucciones del Gobernador

Samuel García, buscar todos los

mecanismos para contener y erradi-

car la violencia contra las mujeres”,

manifestó.

Por su parte, los representantes

de los equipos locales se compro-

metieron a cerrar filas para contri-

buir a la causa a fin de procurar a las

mujeres una vida digna.

Sentido en el que también se pro-

nunciaron a favor de la cero tole-

rancia a la violencia en los estadios.

LIBRE DE ACOSO 
EN EL TRANSPORTE

Para erradicar la violencia contra

las Mujeres en el transporte públi-

co, el gobierno del Estado imple-

menta la campaña “Muévete sin

Acoso”.

En el caso del Sistema de

Transporte Colectivo Metrorrey, el

primer vagón es rosa.

“Queremos una movilidad libre

de acoso y siempre protegiendo a

las mujeres, niñas y niños”,

subrayó.  

“Si te metes con una Mujer te

metes con todo Nuevo

León…estamos haciendo todo para

garantizar una vida libre de violen-

cia”.

"Estamos haciendo todo lo que

está en nuestras manos para garanti-

zar un Nuevo León libre de violen-

cia contra la mujer, y que mejor que

empezar en el transporte público”,

puntualizó.

Abraham Vargas, director del

Sistema de Transporte Colectivo

Metrorrey, explicó que más allá de

garantizar un área, buscan brindar

atención y apoyo en caso de que las

mujeres se sientan acosadas o agre-

didas.

Adicionalmente, la Secretaría de

las Mujeres capacita al personal de

Metrorrey para brindar la atención

correspondiente de registrarse cual-

quier caso.

“Que, si una mujer se acerca a

una estación a pedir ayuda, nosotros

podamos brindar esa ayuda”, refi-

rió.

En conjunto con Metrorrey, las

Secretarías de Participación

Ciudadana, las Mujeres, Movilidad

y el Instituto Estatal de las Mujeres,

se creó el Manual de procedimien-

tos en caso de acoso, hostigamiento

sexual, violencia sexual con pers-

pectiva de género en el Metro.

Dicho manual es resultado de un

trabajo de cocreación entre ciuda-

danía y Gobierno del Estado, el cual

se prolongó a lo largo de un año, y

contó con la participación de colec-

tivas y usuarias que expresaron en

diversos momentos su inconformi-

dad por la situación de acoso dentro

del sistema de transporte.

"Que mejor que diseñar estos

planes integrales de movilidad, de

seguridad, de inclusión y de la

mano de las colectivas, por eso hoy

quiere ser breve y decirles que este

es el comienzo como dice Ximena

Peredo del nuevo Nuevo León con

hechos".

"Ya tuvimos un primer año de

planeación, ya tuvimos un primer

año de hacer diagnóstico y de escu-

char a la ciudadanía, ya tuvimos un

primer año para echar andar la

nueva Constitución que se verá

reflejada en Nuevo León, este

segundo año tocan las acciones y

los hechos", agregó.

TAMBIÉN EN RUTAS 
URBANAS Y ECOVIA

En su integración participaron

colectivas feministas, quienes reali-

zaron mesas de trabajo, visitas a las

instalaciones de Metro, sesiones

técnicas de trabajo multiactor, una

encuesta entre usuarios y la cons-

trucción colectiva de la campaña de

difusión.

Buchanan señaló que la labor de

la actual administración será seguir

trabajando en beneficio de las muje-

res neoleonesas y exhortó a los ciu-

dadanos a denunciar cualquier indi-

cio de violencia o acoso contra la

mujer.

“Es conocido el gran suplicio de

una mujer para transportarse en el

transporte público, no podemos ser

cómplices de la violencia, tenemos

que denunciarla por eso me parece

muy importante el trabajo que hace

Metrorrey”.

SENSIBILIZAN 
A TRABAJADORES 

La Secretaría del Trabajo en el

Estado arrancó con una serie de

conferencias de sensibilización a

empleadores y empleados.

Desde un enfoque intercultural,

personal de la Dirección de

Inspección aborda protocolos y

estrategias en temas como el acoso

laboral y sexual, incluyendo el hos-

tigamiento.

Federico Rojas Veloquio,

Secretario del Trabajo, destacó la

importancia de la denuncia oportu-

na ante cualquier situación.

"Les recordamos a las mujeres

de Nuevo León que está a su dispo-

sición la Dirección de Inspección y

la Procuraduría de la Defensa del

Trabajo, para atender a las mujeres

que han sido despedidas por cues-

tiones de violencia de género”,

expuso.

“Además de en el caso que los

centros de trabajo se permitan prác-

ticas que vayan en contra de los

derechos de las mujeres”.

Detalló que en primera instancia

se cubrirán más de diez empresas a

efecto de sensibilizar a todo el per-

sonal, y así contribuir a eliminar la

violencia contra las mujeres en sus

áreas de trabajo, abonando a un

mejor ambiente laboral.

Se implementarán acciones,

estrategias y programas para preve-

nir, atender y sancionar a quien

cometa actos de violencia dentro de

los centros laborales.

Al respecto, Blas Escamilla,

director de Inspección, adelantó que

estos eventos se realizarán durante

todo el año, ya que erradicar la vio-

lencia debe de ser una campaña per-

manente en todas las empresas de

Nuevo León.

“Si sufres violencia en tu centro

de trabajo puedes acudir a la

Dirección de Inspección o realizar

la denuncia en el teléfono

812033260”, señaló.

Los tipos de violencia que pue-

den llegar a sufrir las mujeres como

la psicológica, física, patrimonial,

económica, sexual, política,

cibernética, obstétrica entre otras,

así como los protocolos para la

atención de la violencia laboral con

los recursos legales necesarios para

su atención, son parte del contenido

que se ofrece.

Empresas como Acuity Brands,

planta Guadalupe, Kalos

Guadalupe, Mezquital y Apodaca,

se comprometieron a implementar

un protocolo para la eliminación de

la violencia.

Las mujeres que han sufrido

algún tipo de violencia en su centro

de trabajo, puede denunciar en la

Dirección de Inspección en la Torre

Administrativa, piso 12, ubicada en

la calle Washington número 2000,

colonia Obrera, en Monterrey; o

realizar la denuncia al teléfono

8120332600.  

Si sufrieron de algún despido por

cuestión de violencia de género,

puede acudir a Ciudad Laboral en la

Procuraduría de la Defensa del

Trabajo, ubicada en la avenida

Churubusco.

Sin importar si se es Tigre, Rayado o Sultán, la meta es la misma: acabar con el machismo.

“Tenemos que dar 

ese paso en Nuevo

León para que juntos,

podamos ir bajando 

este flagelo que 

desafortunadamente

se exponenció

SAMUEL GARCÍA
SEPÚLVEDA

Se sensibiliza a los servidores públicos para un mejor trato a la mujer. Se creó el Manual de procedimientos en caso de acoso con perspec-
tiva de género.



Al señalizar una ruta de circu-
lación segura en la Avenida
Manuel L. Barragán, en el cruce
con Martín Carrera, el Gobierno
de Monterrey se marcó como
objetivo reducir hasta 30 por cien-
to los siniestros viales en los que
participan motociclistas, por moti-
vo de derrape al cruzar las vías del
tren.

En el lugar, se realizó una
intervención en el pavimento con
pintura termoplástica de color
azul para indicar una ruta sugerida
para las moticicletas, debido a la
gran cantidad de accidentes via-
les.

Brenda Sánchez “En este
punto precisamente se tienen
detectados 101 accidentes, de los
cuales 41 han sido de derrapa-
miento que ha puesto en riesgo a
los motociclistas, por eso nos
hemos dado a la tarea de imple-
mentar medidas para proteger no
solamente a los motociclistas sino
también a los automovilistas y
peatones que circulan por aquí”,
dijo 

Jesús Sánchez Romero,
Director General de Movilidad y
Espacio Público, explicó que en la
intersección de la avenida
Barragán con Marín Carrera hay
unas vías del tren que cruzan en

forma diagonal la trayectoria de
los vehículos y que esto ha oca-
sionado muchos accidentes.

LAS ACCIONES
“Lo que hicimos en este punto

es generar a través de un marcaje
de color azul la ruta segura de
como deben circular las motoci-
cletas por la zona, para evitar que
tomen de forma diagonal las vías
del tren y que esto genere que
puedan caer”, dijo.

“A las motocicletas que vienen
en el carril izquierdo de forma
gradual las vamos induciendo
para que se acerquen al costado
derecho de la vía, en donde hici-
mos una pequeña isleta que per-
mite que después de pasarla ya
puedan hacer el cruce de las vías,
pero de forma perpendicular, lo
cual evita que puedan llegar a
caer”.

Emmanuel Acevedo Ojeda,
Director de Seguridad Vial,

informó que la zona de interven-
ción fue de 350 metros lineales,
con señalización horizontal, con
marcas en el pavimento para
peatones, motocicletas, bicicle-
tas y marcas de velocidad. 

“También se instalaron 23
piezas de señalización vertical y
2 señales elevadas que buscan
indicarles a los motociclistas la
ruta destinada para que ellos
hagan un cruce seguro”, agregó.
(ATT)

El municipio de Santiago sus-
pendió los trabajos de una obra en
construcción al derrumbarse una
parte y ocasionar lesiones a dos
personas.

Fueron elementos de
Protección Civil Santiago quie-
nes acudieron la tarde de este
viernes 2 de agosto a la atención
del derrumbe.

Este se registró en la
Comunidad de San José; entre las
calles 5 de Mayo y 16 de
Septiembre en el citado munici-
pio. 

En este hecho, dos personas
resultaron lesionadas, y fueron
identificadas como René
Hernández, de 20 años de edad y

Manuel Hernández de 33.
Ambos trabajadores fueron

trasladados por los elementos de
Protección Civil Santiago al hos-
pital de shock trauma para su
valoración médica. 

Posteriormente procedieron a
realizar la suspensión de los tra-
bajos de la obra por carecer de las
medidas necesarias de seguridad
al no contar con los equipos de
protección personal de los traba-
jadores ni a seguranza para su
atención. 

Protección Civil Santiago
compartió el número de emer-
gencia 81 22 85 11 12 para cual-
quier reporte que se presente en el
municipio.  (IGB)

El campo de Nuevo León
recibirá apoyos históricos
durante este 2024, resaltó ayer
Marco González, Secretario de
Desarrollo Regional y
Agropecuario.

Un ejemplo de ello, dijo, fue
el Primer Evento de Canje de
Sementales de este año, celebra-
do en las instalaciones de la
Unión Ganadera Regional, en la
Expo Guadalupe.

Ahí, los ganaderos obtuvie-
ron un apoyo por 25 mil pesos
para la adquisición de ejempla-
res entre las mejores razas del
mundo.

Se estima que el sector gana-
dero representa el 70 por ciento
de la producción agropecuaria
de la entidad.

“Con este programa los gana-
deros reciben un apoyo econó-
mico directo de Gobierno del
Estado, para que adquieran
sementales de las mejores razas
del mundo, mejoren la genética
de sus hatos y con ello, su valor
de venta”, expuso.

SECTOR GANADERO
“Por primera vez en la histo-

ria reciente de Nuevo León, se
incrementó el apoyo de  17 a 25
mil pesos por ejemplar”.

“Este incremento en el apoyo
fue una decisión del
Gobernador para seguir impul-
sando a nuestro sector ganadero,
que representa el 70 por ciento
de la producción agropecuaria
del estado”, señaló.

En el lugar se contó con 300
sementales de razas como
Angus, Brangus Rojo y Negro,
Simmental, Beefmaster,
Charolais, Simmbrah, Razas
Italianas y Brahman.

De manera adicional brinda-
ron apoyos por 5 mil pesos para
la compra de vaquillas.

“Programamos 80 apoyos en
base a la demanda, pero ante la
gran asistencia de ganaderos
interesados en adquirir un
semental, subimos a 100 apo-
yos”.

“También por primera vez,
ofertamos apoyos para adquirir
vaquillas, de 5 mil pesos por
ejemplar, en lotes de 5 vaqui-
llas, de 14 a 24 meses de edad”.

Acudieron productores de

municipios como Agualeguas,
Anáhuac, Aramberri, China,
Ciénega de Flores, Doctor
Arroyo, García, General Terán,
Higueras, Hualahuises, Linares,
Los Ramones, Marín, Mina,
Montemorelos, entre otros.

González Valdez indicó que
las condiciones de sequía impi-
dieron la realización de este tipo
de eventos en meses anteriores,
pero se proyectan más en distin-
tos puntos de la entidad.

“En este momento las condi-
ciones del campo son óptimas
por las intensas lluvias registra-
das, por lo que tendremos varias
ediciones más de este programa,
tentativamente en municipios
como China, General Bravo y
Terán, entre otros”. (CLG)

El Municipio de San Nicolás

invitó a ciudadanos de 100 kilos

o más para participar en la

novena edición del programa

"Adiós, gordito".

Dicho programa tiene como

objetivo promover los buenos

hábitos en las familias nicolaí-

tas.

La convocatoria está abierta

para 100 nicolaítas que quieran

cambiar sus vidas este 2024 de

la mano de profesionales y es

que el reto "Adiós Gordito",

brinda asesoría física, nutricio-

nal y psicológica completamen-

te gratis, a la par que incentiva a

las tres personas que cumplan

con todas sus citas y bajen el

mayor peso con 5 mil pesos y

una suscripción por seis meses

en el gimnasio de su preferen-

cia.

"Ya rebasando cuatro años de

seguimiento de cambio perso-

nal, ya casi una tonelada, pero

estos resultados, lo mejor es

algo que es intangible, que es el

cambio de la actitud de las per-

sonas, muy propositivas, mucho

más activas, con más arraigo de

abrazar alrededor de su familia

y esto se propaga en la socie-

dad”, expresó Daniel Carrillo

Martínez, Alcalde de San

Nicolás.

Los entrenamientos serán los

lunes y miércoles de 19:00 a

20:00 horas en las instalaciones

del CEDECO y los miércoles y

viernes de 18:00 a 19:00 horas

en el Deportivo Mario J.

Montemayor, comenzando el

próximo 7 de agosto.

Para quienes estén interesa-

dos en participar pueden inscri-

birse en el siguiente link

https://forms.gle/nbpgJpMn2K

Mkyf1y6, disponible también

en las redes oficiales del

Gobierno de San Nicolás, o bien

a través del WhatsApp 81 1799

7806, cabe señalar que aquellos

que concluyen el reto pueden

dar seguimiento con los entre-

namientos y atención nutricio-

nal. (CL)

El Municipio de Escobedo
comenzó con la rehabilitación
total de la Avenida Monte
Horeb, esto con el objetivo de
mejorar la movilidad del sector.

Andrés Mijes Llovera, edil
escobedense, señaló su admi-
nistración está trabajando para
beneficiar a las comunidades
con obras como la transforma-
ción de calles y avenidas.

“Lo que necesitamos en esta
zona es renovar el pavimento,
tendremos próximamente una
avenida completamente nueva
y con esto que hoy iniciamos
estamos cumpliendo con lo pro-
metido, sólo les pedimos
paciencia esta es una avenida
muy amplia y ello nos ayudará
a que la movilidad del sector no
se paralice por completo”,
manifestó Mijes Llovera.

Mijes Llovera, también
anunció que se reforzará el plan
integral de renovación de calles
y avenidas para que en próxi-
mos años la Ciudad cuente con
vialidades modernas y de cali-

dad.
En Monte Horeb se reno-

varán mil 815 metros cuadrados
de pavimento asfáltico, que
abarca el tramo entre Avenida
Raúl Salinas hasta Monte Sion,
en estos trabajos se invertirán 3
millones 360 mil 228 pesos.  

Con estas acciones, se bene-
ficiarán más de 6 mil habitantes
de la zona, quienes en próximas
semanas tendrán una avenida
nueva.  

Asimismo, el Alcalde
Andrés Mijes junto a
Martiniano Rueda, Secretario
de Obras Públicas supervisó los
trabajos que se están realizando
en Avenida Juárez, los cuales al
momento llevan un 85 por cien-
to de avance.

Por último, es de destacar
que, el Municipio de Escobedo
está trabajando en la ejecución
34 obras enfocadas a la remo-
delación de calles y avenidas,
además de pluviales y plazas
públicas. (CL)

En el área de ferrocarril de Barragán, en los límites de Monterrey y San Nicolás, se registran
constantes percances viales de motociclistas que derrapan.

Dos personas resultaron con lesiones.

Fomentan buenos hábitos con ‘Adiós, gordito’

Arranca en Escobedo 
rehabilitación de pavimentos

Se beneficia a 6 mil habitantes del sector.

Sábado 03 de agosto de 2024

Buscan reducir accidentes viales
en que participan los motociclistas

Suspende Santiago obra
donde se suscita derrumbe

Hay premios económicos para quienes pierdan más peso.

El municipio de Guadalupe

celebró la tercera edición de

“Mis XV Años”, en un evento

colectivo en el que 60 jóvenes

cumplieron el sueño de tener su

fiesta.

La alcaldesa Cristina Díaz

informo que a través de la

Secretaría Ejecutiva del Sistema

de Protección de Niñas, Niños y

Adolescentes (SIPINNA), del

DIF Guadalupe, 150 jóvenes en

situación vulnerable, han sido

seleccionados para ofrecer esta

fiesta en su honor a lo largo de

la administración, indicó la

Presidenta Municipal.

Agregó que las adolescentes

y sus familiares asistieron a una

Misa de Acción de Gracias, en

la Parroquia “Nuestra Señora de

Guadalupe”, y disfrutaron de la

cena y baile en el salón de even-

tos Palacio Real.

También agradeció a los

donadores y patrocinadores Joel

Perales, El Entrenador, y

Adhnary Aguilar del Instituto

de Estilismo y Cosmetología

Liberty, que maquillaron y pei-

naron a las jóvenes; también a

quienes proporcionaron limusi-

na, vestidos, iglesia y servicio

de fotografía.

DÍA ESPECIAL
“Hoy que estamos celebran-

do estos 15 años con estas fami-

lias, estamos muy contentos de

haber convertido el sueño de

150 jóvenes; les deseamos a

cada una de ustedes una plena

realización, que sean muy feli-

ces; que alcancen la estrella más

alta del firmamento, que sueñan

con alcanzar sus metas, sus

objetivos”, expresó Díaz.

Señaló que en el mes de

octubre de 2022, se llevó a cabo

la primera edición de “Mis XV

Años”, en el que participaron 30

adolescentes; y en 2023 se repi-

tió el evento donde participaron

60 jovencitas más.

“Bienvenidos todos los

sueños, que se hagan realidad

para nuestras jóvenes en

Guadalupe, y por supuesto abra-

zamos a las familias que nos

han permitido ser parte de esta

celebración, y les decimos

desde el DIF, que son parte de

nuestra familia”, concluyó.

(IGB)

Se trabaja en atender 1,815 metros

cuadrados de la avenida Monte

Horeb, invirtiendo 3.3 mdp

Celebran en  Guadalupe a quinceañeras

Un total de 150 jóvenes vivieron un día muy especial.

Aseguran recibirá campo de NL apoyos históricos  este año

Se brindaron apoyos para la compra de cabezas de ganado.
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Ejecutan a pareja en su vivienda

Hallan cadáver partido en dos partes
Andrés Villalobos R.

Gilberto López B.

El cuerpo de una persona

en estado de descomposi-

ción y cortado en dos partes,

fue localizado en un terreno

baldío, autoridades investi-

gan los hechos, en

Escobedo.

Los hechos fueron repor-

tados a las 17:15 horas en la

Calle Plinio Ordoñez y

Uesca, en la Colonia Raúl

Caballero.

Al lugar arribaron ele-

mentos de Protección Civil

del municipio quienes reci-

bieron el reporte por medio

del 911, sobre restos

humanos.

Una vez que arribaron al

lugar que indicaron, inicia-

ron la búsqueda del cadáver

mismo que localizaron en el

lote baldío.

De acuerdo con una

fuente los restos humanos

estaban a unos 20 metros y

entre la maleza, lo cual fue

confirmado por las autori-

dades.

Una parte del cuerpo que

comprende de la cintura a la

cabeza se hallaba en estado

de descomposición.

Mientras que a 10 metros

del primer hallazgo,

localizaron el resto del

cadáver, por lo que de man-

era inmediata acordonaron

el sitio, donde localizaron un

pantalón de mezclilla y

calzado.

Cabe mencionar que los

restos humanos hallados la

tarde del viernes, tendrían

tiempo ya que se confirmó

que eran huesos.

Agentes ministeriales en

coordinación con elementos

del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales, arribaron a la

escena del crimen comen-

zando con el levantamiento

de evidencias.

EN ZUAZUA
En el momento en que

presuntamente salía de una

casa, un hombre fue privado

de vida, ayer en el municipio

de Zuazua, en el mismo

lugar donde hace dos sem-

anas dos personas fueron

ejecutadas.

El lugar es señalado

como aparente punto de

venta de droga, y tras lo

sucedido arribaron elemen-

tos de la policía municipal.

La movilización se reg-

istró en las calles Barón de

Albín y Barón de Alcalá, en

el Sector Barón, Colonia

Real de Palmas.

Tras los hechos la per-

sona quedó inconsciente,

testigos reportaron de lo

sucedido.

Elementos de la Policía y

paramédicos arribaron al

lugar, y luego de ser revisa-

do el afectado confirmaron

que ya no contaba con sig-

nos de vida.

La persona fallecida no

fue identificada, era un hom-

bre de entre 30 a 35 años de

edad, vestía camisa roja de

manga larga, pantalón de

mezclilla y zapatos negros.

Los elementos de la

Agencia Estatal de

Investigaciones se hicieron

cargo de la ejecución, y al

sitio además arribó personal

del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales.

El pasado 21 de julio, en

ese mismo lugar de los

hechos fueron ejecutados

dos hombres por sujetos

armados.

Gilberto López Betancourt

Una pareja fue ejecutada

dentro de su domicilio en la

Colonia Real del Sol, ayer en el

municipio de Ciénega de Flores,

al norte de Monterrey.

La doble ejecución se reg-

istró en una casa de la calle

Silicio, entre la Avenida Misión

y calle Balcones, en el segundo

sector de la colonia antes señal-

ada, alrededor de las 4:30 horas,

a donde llevaron tres hombres

armados con vestimenta oscura.

Una familiar de la ahora

occiso, quien también estaba en

la casa, comunicó de lo sucedi-

do a las autoridades y al lugar

arribaron elementos de la

policía municipal, así como

paramédicos.

Al revisar a los lesionados,

los paramédicos se percataron

de que ya no contaban con sig-

nos de vida.

Los fallecidos son Xóchitl,

de 35 años de edad, quien quedó

sin vida en la cama, y junto al

mueble la otra persona, José

Luis Z.R., de 33, quien tenía

unos días de haber salido de un

anexo por rehabilitación contra

las drogas.

En las indagatorias de las

autoridades, se estableció que

los agresores llegaron en una

motocicleta, misma unidad en la

que tras cometer la agresión se

dieron a la fuga.

Una hermana de la ahora

occiso, así como un hijo de ella,

un menor de 4 años de edad,

también estaban en el interior de

la casa, resultaron ilesos.

La zona quedó resguardada

por la policía, incluso fue cerra-

da la calle Silicio, más tarde

arribaron efectivos de la AEI,

así como personal de Servicios

Periciales de la Fiscalía General

de Justicia.

CAE HOMICIDA
Luego de presuntamente gol-

pear y ocasionar la muerte a su

esposa, a mediados de julio

pasado en García, un hombre

fue arrestado por elementos de

la AEI y vinculado a proceso

por los hechos.

Reynaldo “N”, de 36 años de

edad, es la persona detenida el

pasado 28 de julio, mediante

orden de aprehensión por el

delito de feminicidio.

La audiencia del imputado

fue el jueves, en la cual el Juez

lo vinculó a proceso por los

hechos, se le impuso medida

cautelar de prisión preventiva y

se concedió un plazo de tres

meses para cierre de investi-

gación complementaria.

El detenido es señalado como

el presunto responsable de la

agresión ocurrida el pasado 18

de julio, en una vivienda de la

Colonia Bugambilias, en

García, que tuvieron por conse-

cuencia el feminicidio perpetra-

do en contra de una víctima de

37 años de edad y de identidad

protegida con las iniciales K. J.

En las indagatorias de las

autoridades, se presume que el

ahora detenido ejerció violencia

de género manifestada en forma

extrema por medio de golpes

reiterados que le provocaron

lesiones en diversas partes del

cuerpo a la mujer, trasladada a

un hospital, en donde recibió

atención médica por una con-

tusión cráneo y vertebro medu-

lar cervical producida por la

agresión, misma que a la postre

le causó la muerte ocurrida en

fecha 24 de julio pasado.

El detenido actualmente per-

manece internado en un Centro

de Reinserción Social Estatal,

vinculado a proceso y

cumpliendo la medida cautelar

impuesta.

Los hechos se registraron en Ciénega de Flores.

No hay reportes de heridos.

Gilberto López Betancourt

Tras encontrarle en su poder

cinco bolsas de plástico con

hierba verde similar a la

mariguana, además de ser

sospechoso de robos en casa-

habitación y de accesorios de

vehículos, un hombre fue

arrestado por elementos de la

Secretaría de Seguridad y

Protección a la Ciudadanía de

Monterrey, la madrugada de

ayer en la Colonia Rubén

Jaramillo.

La captura de Iván Alejandro

B., de 33 años de edad, se reg-

istró aproximadamente a las

3:20 horas, en las calles Pedro

Vélez y 20 de Noviembre.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recor-

rido de prevención y vigilancia,

cuando visualizan a un masculi-

no que realizaba una necesidad

fisiológica cerca de un árbol,

por lo cual detienen la marcha

de la patrulla.

Al realizarle una inspección

al sospechoso, le encontraron en

su pantalón cinco bolsas de

plástico transparente, que en su

interior tenían hierba verde con

las características de la

mariguana.

Durante la detención, veci-

nos del sector lo señalaron al

detenido como la persona que

presuntamente ha participado

en una serie de robos a casa-

habitación y accesorios de

vehículos.

Se presume que Iván

Alejandro es el mismo que sus-

trajo una escalera de una casa y

en otro se apoderó de una hie-

lera y una mesa plegable.

En otro caso, minutos

después de ser encontrado gol-

peado y lesionado con arma

blanca, en una brecha de

Cadereyta, un joven falleció en

el Hospital General de Juárez,

esta madrugada en Juárez.

La persona fue encontrada

lesionada en la vía pública,

donde lo reportaron a las autori-

dades y al sitio acudieron ele-

mentos de Protección Civil,

alrededor de las 23:13 horas.

El lugar donde encontraron

al ahora occiso es una brecha

en la parte posterior de la

Colonia Jardines de Cadereyta.

Gilberto López Betancourt

Luego de colocar una corona fúne-

bre frente a una casa, hombres arma-

dos dispararon contra la vivienda, ayer

en el municipio de San Pedro, sin que

se reportaran lesionados, únicamente

daños materiales.

La agresión se registró poco antes

de las 9:00 horas, en un domicilio ubi-

cado en calle Monte Aconcagua,

Colonia Villa Montaña.

Elementos Seguridad Pública de

San Pedro arribaron al lugar y se entre-

vistaron con la familia que habita el

domicilio.

Las autoridades investigan los

hechos para tratar de establecer el

móvil de los disparos a la vivienda.

La Agencia Estatal de

Investigaciones arribó al lugar, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales.

En el lugar se hicieron al menos

cuatro detonaciones de arma de fuego

contra la casa, antes lo presuntos

dejaron la corona fúnebre.

La Policía además revisa las imá-

genes de cámaras de seguridad en la

zona que pudieron haber captado el

momento de los hechos.

Ante lo sucedido la calle Monte

Aconcagua fue cerrada para las inda-

gatorias correspondientes.

Elementos del Ejército también

arribaron al lugar, así como efectivos

de otras corporaciones.

Lo investigan también por robo de autopartes.

Municipio de Juárez.

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue ejecutado mientras

dormía en el interior de su domicilio,

en la Colonia Las Bugambilias, en el

municipio de Benito Juárez.

Aproximadamente a las 23:45 horas

del jueves reportó la ejecución, en una

casa ubicada en la calle Nardo.

Los agresores llegaron en un

vehículo compacto, bajaron del mismo

y entraron a la fuerza al domicilio,

donde había más personas, fueron

directo contra el hombre que buscaban

y le dispararon en diversas ocasiones.

El occiso recibió diversos impactos

de bala, y fue identificado como

Edwin Jacinto Flores, quien contaba

con 28 años.

Tras la agresión, familiares del

joven pidieron la ayuda de las autori-

dades y al lugar arribaron elementos de

la policía municipal y paramédicos, al

revisar al hombre se percataron de que

ya había fallecido.

Edwin Jacinto recibió al menos cua-

tro impactos de bala, uno en cada glú-

teo y dos más en la espalda.

Los elementos de la Policía res-

guardaron la zona de los hechos,

haciéndose cargo más tarde la AEI.

La policía se entrevistó con fami-

liares del occiso, quienes señalaron la

forma en que entraron los agresores al

domicilio.

Aunque la Policía realizó recorridos

por el sector en busca de los presuntos,

no pudieron dar con ellos.

Ocurrió en el municipio de Escobedo.

Gilberto López B.

El conductor de un tráiler

resultó lesionado tras vol-

carse en su unidad e incen-

diarse, ayer en la Carretera

Saltillo-Monterrey, munici-

pio de Santa Catarina.

Las autoridades reci-

bieron el reporte del acci-

dente alrededor de las 8:47

horas, en el kilómetro 53,

sentido a Monterrey.

Elementos de Protección

Civil del Estado, Santa

Catarina, García, Bomberos

y CRUM arribaron al lugar.

Los hechos llevaron a que

el carril de izquierdo de

Saltillo a Monterrey fuera

cerrado, aunque la unidad

quedó volcada junto al

mismo, lo que ocasionó

problemas a la vialidad.

El lesionado fue atendido

por las autoridades y lo

reportaron como estable.

Los Bomberos lograron

controlar el siniestro, para

después procederse a la

inspección de la unidad.

Una vez que la situación

quedó controlada, se pro-

cedió a retirar la unidad vol-

cada en una grúa al corralón

correspondiente.

ATRAPADOS
Dos hombres que realiza-

ban trabajos de albañilería

en las faldas de un cerro,

quedaron atrapados de

medio cuerpo al registrarse

un deslizamiento de tierra,

ayer en el municipio de

Santiago.

El accidente se registró

alrededor de las 12:00 horas,

en la Congregación San José

del Sur.

Los elementos de PC de

Santiago, así como del

Estado, arribaron al lugar de

los hechos, donde rescataron

a los afectados.

Durante algunos minutos,

los rescatistas estuvieron

realizando trabajos en la

zona para poder sacar a las

víctimas.

Tras la volcadura hubo caos en la vialidad.

Cae con mariguana; lo ligan con varios robos

Balean
una casa en 

San Pedro

Asesinan 
a sujeto a 

balazos

Vuelca un tráiler y se 
incendia en la Saltillo
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Alberto Cantú .-                         

Juan Manuel Celaya y Osmar

Olvera, clavadistas mexicanos y

representantes de Nuevo León,

lograron la medalla de plata en la

final de clavados sincronizados de

trampolín tres metros en los Juegos

Olímpicos de París. 

Con una puntuación final de

444.03 unidades, la pareja mexi-

cana estuvo cerca de quitarle el oro

olímpico a la de China comandada

por Long y Wang, los cuales con

una puntuación de 446.10 puntos se

hicieron de la presea dorada. 

Celaya y Olvera estuvieron

extraordinarios durante toda la

competencia, pero sobre todas las

cosas durante los últimos tres clava-

dos, en donde le pelearon de tú a tú

a los mejores del mundo en los

clavados, a los chinos. 

De hecho,tanto Osmar como

Juan Manuel estaban liderando la

competencia luego de cuatro ron-

das, pero los chinos tuvieron un

clavado de 95 en puntuación, lo que

obligó a que los connacionales

tuvieran que tener un último que les

diera una votación de los jueces de

casi 97 unidades para ganar el oro. 

Y la verdad es que los mexicanos

se quedaron cerca ya que su último

clavado tuvo una puntuación de 94

unidades, incluso la cara de los chi-

nos era de preocupación ya que uno

de ellos, por sus gestos, tal vez con-

sideraba que la presea dorada tenía

que ser para los mexicanos. 

Al final, los jueces le dieron la

medalla de oro a los chinos, mien-

tras que Osmar y Juan Manuel se

hicieron de la presea de plata, todo

esto aunado a que el bronce fue

para los británicos. 

Con todo esto, la delegación

mexicana llega a tres medallas en

estos Juegos Olímpicos de París,

donde dos son de plata y una más

de bronce. 

Aunado a eso, Juan Manuel y

Osmar le dieron la presea número

16 a México en su historia dentro

de los clavados en los Juegos

Olímpicos. 

Alberto Cantú .-                                               

La delegación mexicana aspirará a con-

seguir una medalla en el Lanzamiento de

Bala de los Juegos Olímpicos de París. 

Uziel Muñoz, atleta mexicano, se clasi-

ficó el día de ayer a la final del Lanzamiento

de Bala, la cual tendrá este día por la mañana

del tiempo del centro de México y la tarde –

noche en París. 

El antes mencionado compitió en la clasi-

ficación del Lanzamiento de Bala, donde

quedó cuarto gracias a una puntuación de

21.22a metros en sus tres intentos. 

Esa puntuación le bastó para clasificar a

la final como el cuarto mejor en su prueba,

motivo por el cual ahora aspirará a tal vez

conseguir alguna medalla en la competencia. 

Con esta situación, el mexicano se clasi-

ficó a la final del Lanzamiento de Bala y en

ella participará el día de hoy a las 11:35

horas. 

Elminados Ale Valencia y Matías Grande

en cuartos de final 

Alejandra Valencia y Matías Grande

perdieron en los cuartos de final de dobles

mixtos del Tiro con Arco en estos Juegos

Olímpicos de París. 

La pareja mexicana perdió en contra de

los alemanes, aspecto por el cual con-

sumaron su eliminación. 

Alberto Cantú                                  

Los Tigres buscarán el liderato en su

grupo dentro de la Leagues Cup, todo

esto cuando hoy se midan al Inter de

Miami de Lionel Messi. 

Sin Messi en la cancha ya que se

sigue recuperando de una lesión, pero

los Tigres enfrentarán a este Inter de

Miami en el cierre de la fase de grupos

de la Leagues Cup, en duelo que por

cierto ocurrirá en punto de las 18:00

horas y en el estadio NRG de Houston. 

Después de vencer al Puebla por un

marcador de 2-1, los Tigres ya llegan

calificados a la ronda de los 16vos de

final del mencionado torneo bina-

cional. 

En ese partido, los felinos consigu-

ieron el triunfo con un gol de Diego

Reyes al 85’ de acción, lo que les bastó

para que así se llevaran la victoria. 

Su rival, en este caso el cuadro del

Inter de Miami, también llega califica-

do a los 16vos ya que tiempo atrás

vencieron al Puebla por un marcador

de 3-1. 

Los felinos, si quieren tomar el lid-

erato de su grupo, tienen que vencer al

Inter en el tiempo regular o en los

penales. 

La escuadra auriazul tendrá una

dura prueba durante este día ya que si

bien el conjunto del Inter no tendrá a

Lionel Messi en la cancha, aún así pre-

sentarán un plantel competitivo en los

nombres de Luis Suárez, Jordi Alba,

Sergio Busquets y compañía. 

El enfrentar a estos jugadores tam-

bién es una motivación para los Tigres,

quienes hoy intentarán dar un buen par-

tido para no solamente llevarse la vic-

toria, sino también para llegar con la

confianza suficiente al cruce de 16vos

que muy probablemente sería contra

Pachuca o Toronto. 

Nahuel Guzmán, Guido Pizarro,

Diego Reyes, Jesús Angulo; Rafael

Carioca, Fernando Gorriarán; Ozziel

Herrera, Sebastián Córdova y Nicolás

Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy

inicie en Tigres. 

Con todo esto, los felinos se dicen

listos para hoy tener una prueba de

fuego ante Inter de Miami y el objetivo

será ganar para tomar el liderato del

grupo, lo que de ocurrir les haría dar un

golpe de autoridad en este torneo inter-

nacional, dejando claro que son uno de

los serios candidatos a ganarlo. 

Muñoz se clasifica a la final

Va Tigres por triunfo y liderato

Se enfrentan al Inter de Miami.

Ni al medio tiempo llegó el juego.

Se juegan Rayados todo 

Uziel Muñoz va por medalla.

El medallero
Equipo O P B T

1 China 13 9 9 31

2 Francia 11 12 13 36

3 Australia 11 6 5 22

4 EU 9 18 16 43

5 Inglaterra 9 10 8 27

El Comité Olímpico Internacional
respaldó el día de ayer la idea de que
las boxeadoras Lin Yu Ting e Imane
Khelif puedan competir en la categoría
femenil de ese deporte en los Juegos
Olímpicos de París y todo eso pese a
que ambas presentan cromosomas
masculinos. 

Mark Adams, el portavoz del
Comité Olímpico Internacional, salió a
respaldar a ambas competidoras, lo
cual fue con esta declaración:

“Khelif y Ting nacieron siendo
mujeres, son registradas como
mujeres, viven su vida como mujeres,
boxean como mujeres y no se trata de
un caso de transexualidad “, afirmó. 

Las declaraciones del Comité
Olímpico Internacional vendrían sien-
do un respaldo para estas boxeadoras,
quienes así podrían seguir compitien-
do. 

Cabe señalar que Ting lo está
haciendo en la categoría de los 57 kilo-
gramos, mientras que la argelina en los
66. 

Alberto Cantú .-                                           

Para Osmar Olvera, atleta no nacido en
Nuevo León pero sí representante de la
Sultana del Norte en el deporte gracias al
INDE, la medalla de plata junto al regio Juan
Manuel Celaya en la final de trampolín de tres
metros sincronizados en los Juegos Olímpicos
de París supo a “ oro”. 

Tanto él como Celaya se quedaron a sola-
mente dos unidades de superar en el primer
lugar a los chinos, motivo por el cual esta pre-
sea del segundo sitio fue como si se hubiera
ganado el oro para los connacionales, afirmó
recientemente el clavadista Osmar Olvera. 

“Sé que ganamos la medalla de plata, pero
a mí, por las circunstancias de la pelea por el
primer lugar, este metal me supo a oro”, dijo
en charla con la prensa local en Francia. 

Cabe señalar que tanto Olvera como Celaya
tenían que sacar una puntuación de casi 97
unidades en su último clavado para superar a
los chinos y estuvieron cerca de ello ya que en
su última intervención se hicieron de hasta 94
que les dieron los jueces. 

Después de terminar la competencia, el
regio Juan Manuel Celaya también describió
lo que para él fue esta competencia. 

“En los Juegos Olímpicos de Tokio me
quedé cerca de una medalla y fui paciente,
pero ahora tuve mi recompensa junto a Osmar
y puedo decir que cumplí el sueño que tenía de
niño, que era ganar una medalla en Juegos
Olímpicos , entonces cuando gano esto, a la
primera que se lo dedico es a mi mamá “,
expresó a la prensa local en París.

LOS FELICITA AMLO

Andrés Manuel López Obrador, el presi-
dente de México, se mostró orgulloso por la
medalla de plata de Osmar Olvera y Juan
Manuel Celaya en la final de trampolín de tres
metros sincronizados en los Juegos Olímpicos
de París. 

Tras estar muy cerca de vencer a los chinos
en una medalla de oro, en México se sienten
con mucha satisfacción de Olvera y Osmar,
aseguró el presidente del país. 

“Felicidades a Osmar y Juan Manuel con
esta medalla de plata ya que nos hicieron sen-
tirnos orgullosos de ellos en todo momento”,
afirmó el día de ayer en la mañanera.  

El presidente de México valoró aún más la
medalla de plata de los mexicanos ya que le
compitieron de tú a tú al gigante asiático en
una disciplina en la que casi siempre ganan los
oros. 

Se quedan con la plata

Respalda COI
a boxeadoras

“Khelif y Ting nacieron siendo
mujeres”.

Le sabe a oro
Osmar Olvera

Es la medalla número 16 para los
clavados.

Con una puntuación final de 444.03 unidades, la pareja mexicana estuvo cerca de quitarle el oro olímpico
a la de China 

Alberto Cantú .-                                 

Los Rayados se jugarán el todo o
nada cuando esta noche enfrenten a los
Pumas en el cierre de la fase de grupos
de la Leagues Cup. 

El conjunto albiazul enfrentará este
día al conjunto de los Pumas y el duelo
iniciará en punto de las 20:00 horas,
además de que ocurrirá en el estadio
Q2 de Austin. 

La escuadra albiazul llega a este
duelo ante Pumas con una derrota
frente al Austin que fue por un mar-
cador de 2-0, iniciando así, de la peor
forma posible, su paso por este torneo
binacional. 

Tras la derrota, los Rayados tienen
dos formas de meterse a los 16vos de
final, así como también una más para
fracasar y quedar eliminados. 

El conjunto albiazul avanzaría a los
16vos de la Leagues Cup con cualquier

victoria en el tiempo regular sobre
Pumas o con un triunfo ante los de la
UNAM en la tanda de los penales. 

Eso sí, también existe el riesgo de
tener un resultado negativo y quedar
eliminados, lo que de suceder sería cat-
alogado como un rotundo fracaso. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Oliver Torres; Johan Rojas, Jesús
Manuel Corona, Jordi Cortizo y
Germán Berterame tal vez sea el
equipo que hoy inicie en Rayados. 

Con todo esto, Rayados se dice listo
para hoy definir su futuro en esta fase
de grupos de la Leagues Cup y en sus
deseos estará el calificar para calmar
las cosas ante su enardecida afición,
aunque también existe la posibilidad
de fracasar y con ello que se tambalee
en la dirección técnica del equipo el
estratega Fernando Ortiz



sábado 3 de agosto de 2024

Pese a los recientes rumores respecto a que el
plantel de Rayados desea la salida del entrenador
Fernando Ortiz, ahora esto se desmintió dentro
del propio grupo del cuadro albiazul, quienes este
sábado se jugarán frente a los Pumas la posibili-
dad de acceder a no a la ronda de los 16vos de
final en la Leagues Cup. 

Ahora Germán Berterame, delantero de
Rayados, negó en rueda de prensa que el grupo no
esté respaldando la continuidad del técnico
Fernando Ortiz, estratega que de paso se mostró
seguro de que su equipo vencerá a Pumas en tiem-
po regular o en penales para superar la fase de
grupos de la Leagues Cup y no consumar lo que
está cerca de ocurrir, lo que sería un eventual fra-
caso. 

“Estamos cien por ciento (el grupo con Ortiz),
aquí todos vamos para el mismo lado”, afirmó
Berterame en rueda de prensa, a lo que respondió
después Fernando Ortiz sobre si hay presión o
exigencia de superar la fase de grupos de la
Leagues Cup, de este certamen en el que arran-
caron con una derrota frente al Austin FC. 

“La exigencia de la institución requiere que
nosotros estemos blindados al 100 por ciento ,eso
es algo claro desde el primer momento que yo
llegué a Monterrey, la exigencia va a estar, la pre-
sión por pasar de ronda quizá va a estar por lo que
significa el club, pero nosotros estamos tranquilos
en que vamos a hacer un buen partido”, detalló
Ortiz, estratega que de paso le abrió las puertas a
Maxi Meza ante el supuesto interés por él de
River Plate de Argentina. 

“Me estoy enterando en este momento que hay
un interés por Maxi (Meza de River Plate). La

verdad, me pone feliz por él. La directiva valorará
en un momento indicado la negociación que tiene
por delante. Y de mi parte, lo he dicho siempre, no
voy a poner trabas a requerimiento de jugadores
de otras Ligas”, mencionó. 

A su vez, Fernando Ortiz se mostró contento de
que en el plantel de Rayados respalden la con-
tinuidad de él como entrenador y esto pase a lo
que pase en el duelo ante Pumas. 

“La respuesta te la dio Germán (Berterame)
recién. Yo, en el sentido tranquilo con lo que tra-
bajo a diario, pero a la vez inquieto de querer bus-
carle la vuelta y encontrar la mejor versión del
equipo. Yo trabajo las 24 horas para que el equipo
se vea reflejado en lo que tengo en mi cabeza en
el campo de juego. El resto es algo que se ve
desde afuera, pero lo más importante es lo que
está adentro”, detalló. 

Para Gerardo Martino, técnico del Inter de
Miami, es una motivación extra el jugar frente a
Tigres ya que contra los felinos, su rival de hoy
en el cierre de la fase de grupos de la Leagues
Cup , van a verse las caras ante uno de los
mejores equipos de México. 

El estratega argentino valoró este partido ante
los felinos pese a que únicamente esté en juego el
liderato del grupo; recordar que ambos ya están
calificados a los 16vos de final de la Leagues
Cup. 

“Es una motivación extra enfrentar en Tigres a
uno de los mejores planteles de México”, dijo
Martino, estratega que de paso valoró a jugadores
del plantel felino como Nahuel Guzmán, André
Pierre Gignac y Guido Pizarro. 

“Gignac, Guido y Nahuel son grandes
jugadores, pero André ha sido el mejor extranjero
de la Liga MX”, afirmó Martino, estratega que de
paso describió su gran relación con Nahuel
Guzmán. 

“Le tengo un cariño especial a Nahuel y siem-
pre que le va bien a mí me da gusto”, expresó el
técnico. 

River Plate de Argentina tal vez termine sien-
do el nuevo destino de Maxi Meza, jugador de
Rayados de Monterrey. 

Según versiones periodísticas de César Luis
Merlo, River Plate ya le hizo una oferta formal a
Rayados por este jugador, la cual sería de un mil-
lón de dólares por compra definitiva. 

Meza tiene contrato con Rayados hasta diciem-
bre del presente año y hasta estos momentos está
lejos de renovar con el conjunto regio. 

De hecho, en la idea de la directiva de Rayados
es que Meza se vaya gratis del equipo al término
de este semestre. 

Sin embargo, actualmente ya tienen una oferta
económica de River Plate por este jugador, moti-
vo por el cual pronto deberán de tomar una
decisión respecto a este tema y vender a Meza en
este verano no es algo que se pueda descartar del
todo. 

(AC)

La Supercopa Monterrey terminó
quedándose en casa ya que los
Rayados Sub-19 se adueñaron de ella
con el título.

Desde el estadio BBVA, en ese
recinto deportivo que ayer cumplió
nueve años de historia, los Rayados
Sub-19 vencieron 3-1 en la final de la
Supercopa Monterrey al Real Betis de
España.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, los Rayados Sub-19 tuvieron
un penal a favor por una falta en el
área grande sobre Mario Cota, lo que
cambió por gol el propio José Urías al
minuto ocho, quien cobró de gran
manera la pena máxima.

Después de dos grandes atajadas
del portero Óscar Contreras, los
Rayados mantenían su ventaja y el 2-0
de José Urías llegó al 42' de acción
con un rebote que le quedó en el área
chica para con un zurdazo mandar el
balón al fondo de las redes.

Eso sí, el visitante Real Betis
descontó al 59' de acción con un
remate desde fuera del área de
Morante que se coló en el ángulo
superior derecho del arco defendido
por el cancerbero local.

Sin embargo, el 3-1 del triunfo y
del título para estos Rayados Sub-19
pudo suceder al 71' de acción con un
remate desde fuera del área de Aldhair
Valenzuela.

Al final, los Rayados Sub-19
aguantaron la ventaja y levantaron el
título de la Supercopa Monterrey,
haciéndolo en su casa y con su afición.

La Selección Mexicana de
Futbol Varonil Sub-20 venció 2-0 a
Cuba y con ello se clasificaron a la
final del Premundial de Concacaf.

Ya con el boleto asegurado al
Mundial de la especialidad que será
el próximo año en Chile, ahora el
conjunto azteca venció por dos
goles a cero a los cubanos, lo cual
fue en un partido realizado en el
estadio Nou Camp de Guanajuato.

Los goles del conjunto azteca
fueron anotados por parte de

Amaury Levy al minuto cuatro y
Diego Ochoa al siete de acción.

Con este resultado, la Selección
Mexicana de Futbol Varonil
enfrentará en la final del
Premundial de Concacaf al cuadro
de los Estados Unidos.

Cabe señalar que este duelo entre
mexicanos y estadounidenses será
el próximo domingo y se realizará
en el estadio Nou Camp de
Guanajuato.

(AC)

Blake Snell, pitcher de los Gigantes de San
Francisco, logró el viernes un sin hit ni carrera
en la victoria sobre los Rojos de Cincinnati, en
donde ganaron el juego por un marcador de 3-
0.

En ese duelo de temporada regular de las
Grandes Ligas, Blake Snell fue el pitcher abri-
dor de los Gigantes de San Francisco y lanzó
durante las nueve entradas, siendo ahí en
donde únicamente aceptó tres bases por bolas
y se hizo de 11 pilonches.

Este es el primer sin hit ni carrera para
Blake Snell, aunque ya el 18 en la historia de
los Gigantes de San Francisco.

La última vez que un jugador de los
Gigantes de San Francisco había hecho un sin

hit ni carrera había sido Chris Heston en el
2015, hace ya nueve años.

Ya las carreras en el triunfo de los Gigantes
sobre los Rojos, en este duelo histórico para
Blake Snell, fueron hechas por parte de
Luciano, Fitzgerald y Schmit.

Con todo esto, los Gigantes de San
Francisco llegaron a una marca en esta tempo-
rada regular de 55 victorias por 56 derrotas.

A su vez, los Rojos de Cincinnati actual-
mente registran una marca en esta temporada
regular de 52 victorias por 57 traspiés.  

Fuerza Regia Femenil superó 82 a 66
a las Adelitas de Chihuahua y con ello el
conjunto de Nuevo León está a un triun-
fo más de levantar el título en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México.

Aprovechando los juegos tres, cuatro
y cinco en el Gimnasio Nuevo León
Unido, Fuerza Regia Femenil vino de un
0-2 a favor en la serie para las Adelitas
tras los dos primeros juegos y ahora están
empezando a remontar en la misma,
aspecto por el cual si el próximo lunes
vencen a ese conjunto en Chihuahua, con
eso las de Nuevo León levantarían el títu-
lo.

Pero ya en lo que respecta al juego
cinco que se realizó en el Gimnasio

Nuevo León Unido, Fuerza Regia
Femenil ganó el duelo con 18 puntos de
ventaja producto de que ganaron los cua-
tro cuartos por parciales de 21-18,  26-19,
18-17 y 17-12.

Gran juego para Fuerza Regia
Femenil, pero sobre todas las cosas para
Delicia Washington con sus 20 puntos,
todo esto mientras que Madeleine
Garrick destacó en el rival con sus 15
unidades.

Tras esta situación, ahora el juego seis
de la final entre Fuerza Regia Femenil y
las Adelitas será el próximo lunes y en
Chihuahua a las 20:00 horas.

Eso sí, de necesitarse un séptimo
juego, entonces el mismo ocurriría el
próximo martes, también en Chihuahua.

Respaldan al ‘Tano’

Ofrecen un millón de dólares por Maxi

Gerardo Martino.

Tigres es uno de
los mejores 
planteles: Martino

Se coronan Rayados Sub-19 en Supercopa

La Selección Mexicana de Futbol Varonil enfrentará en la final del
Premundial de Concacaf al cuadro de los Estados Unidos.

Tri Sub-20 avanza a la final 

Logra Snell
juego sin hit
ni carrera

Fuerza Regia Femenil se
pone a un triunfo del título

Blake Snell fue el pitcher abridor de los Gigantes de San Francisco y lanzó durante las
nueve entradas

La Supercopa Monterrey terminó quedándose en casa ya que los Rayados
Sub-19 se adueñaron de ella con el título.

“Estamos cien por ciento (el grupo con Ortiz), aquí todos vamos para el mismo lado”

Maxi Meza
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JUEGOS OLÍMPICOS PARÍS 2024

Diego del Real, atleta regiomontano,

no logró meterse a la final varonil de

Lanzamiento de Martillo en estos Juegos

Olímpicos de París. 

Con una marca de 72.10 metros,

Diego del Real no logró lo necesario

para meterse a la disputa de las preseas

en esa disciplina deportiva. 

Cecilia Tamayo, atleta mexicana, no

logró su pase a la final de los 100 metros

planos en esta categoría del atletismo en

los Juegos Olímpicos.

Con un tiempo de 11.39 segundos ,

Cecilia Tamayo finalizó en la quinta

posición de su heat eliminatorio. 

FRACASA ALE ZAVALA EN

TIRO DEPORTIVO OLÍMPICO

Alejandra Zavala se quedó sin la posi-

bilidad de disputar alguna medalla en las

distintas disciplinas del Tiro Deportivo

en estos Juegos Olímpicos de París. 

Zavala finalizó décimo sexta con un

total de nueve mil 667 puntos y todo esto

fue conseguido en la clasificatoria pre-

cisión de los 25 metros pistola femenino,

mientras que después terminó en la posi-

ción número 20 con 580 puntos en la

clasificación de Tiro pistola 25 metros. 

REMEROS MEXICANOS

CULMINAN EN LA DÉCIMO

POSICIÓN OLÍMPICA 

Alexis López y Miguel Carballo

quedaron en la décima posición del remo

en los Juegos Olímpicos de París. 

López y Carballo finalizaron cuartos

en la final “B” del remo con un tiempo

de seis horas, 25 segundos y 84 milési-

mas. 

Por su parte Laura Galván y Alma

Delia Cortés se quedaron fuera de sus

finales olímpicas en la categoría de

atletismo en los cinco mil metros

femeninos de los Juegos Olímpicos de

París 2024.

Alma finalizó en la posición número

18 del grupo uno de la primera ronda en

los cinco mil metros femeninos, lo cual

fue con un tiempo de 15 minutos, 45

segundos y cuatro milésimas, además de

que Laura Galván ocupó el sitio 15 

Por su parte, Laura Galván tampoco

logró su clasificación a la final olímpica

de los cinco mil metros femeninos, todo

esto al ocupar el lugar número 15 en su

heat luego de un tiempo de 15 minutos,

cinco segundos y 20 milésimas. 

REINOSO INICIA PRUEBA A

CONTRARELOJ DEL CANOTAJE

EN ESLALON 

Sofía Reinoso, atleta mexicana, con-

cluyó el día de ayer su debut en la prue-

ba clasificatoria a contrareloj del canota-

je en eslalon en la competencia olímpica.

Reinoso finalizó la ronda uno con un

tiempo de 82.99 segundos y quedó igual-

ada con Anotonie Galuskova, Corinna

Kuhnle y Chu-han Chang de China

Taipéi, pero será este sábado desde las

07:30 horas cuando siga con su activi-

dad. 

ANCER Y ORTIZ TIENEN

RONDA REGULAR

Abraham Ancer y Carlos Ortiz

tuvieron una regular participación dentro

de la ronda dos del golf varonil en estos

Juegos Olímpicos de París. 

Ortiz finalizó la segunda ronda de

cuatro en total y lo hizo en la posición

número 19, todo esto mientras que Ancer

acabó la misma en el lugar 35, aunque

ambos seguirán con su actividad durante

la madrugada de este sábado. 

Asimismo Elena Oetling, atleta mexi-

cana, finalizó en la posición 31 después

de tres regatas en el dinghy femenino de

la Vela en los Juegos Olímpicos de París. 

Oetling finalizó en la posición 31 de

43 competidores, siendo esto a falta de

que participe todavía en tres regatas más,

las cuales tendrá este sábado por la

madrugada y en ellas buscará tener

buenos resultados para aspirar a disputar

las medallas. 

ACEPTA JOSÉ LUIS DOCTOR

FRACASO EN PARÍS 

José Luis Doctor, atleta de Nuevo

León que fue descalificado en la marcha

de los 20 kilómetros de los Juegos

Olímpicos de París, fue autocrítico con

su actuación. 

“Fue un fracaso, cometí algunos

errores y me penalizaron, entonces no

queda más que aceptarlo”, expresó a la

prensa mexicana que está en Francia por

los Juegos Olímpicos.

Se queda en el camino
Diego del Real en lanzamiento de martillo

Con una marca de 72.10 metros, Diego del Real no logró lo necesario para
meterse a la disputa de las preseas

El tenista serbio Novak Djokovic

avanzó a la final varonil e individual

del tenis olímpico y en ella buscará

la medalla de oro, aunque ahí

enfrentará al español Carlos

Alcaraz. 

Djokovic, de 37 años de edad,

superó en la semifinal al italiano

Leonardo Mussetti, lo cual fue por

parciales de 6-4 y 6-2. 

Los dos finalistas, en este caso

Novak Djokovic y Carlos Alcaraz,

buscarán en París su primer oro

olímpico ya que nunca antes lo han

logrado. 

Djokovic ha participado en los

Juegos Olímpicos de 2008, 2012,

2016 y 2021, mientras que Alcaraz

está debutando en estos de París. 

Cabe señalar que esta final

olímpica entre ambos tenistas será el

día de mañana , en hora por confir-

mar. 

LOGRA SWIATEK 

MEDALLA DE BRONCE 

Iga Swiatek, la mejor tenista del

mundo para la WTA, logró el día de

ayer la medalla de bronce en la cat-

egoría individual en estos Juegos

Olímpicos. 

La antes mencionada logró la

medalla de bronce ya que superó en

la disputa de la presea del tercer

lugar a la propia Anna Schmiedlova,

siendo esto por parciales de 6-2 y 6-

1.

GANAN CHECAS EL ORO

EN DOBLES 

Por su parte, las checas Machac y

Siniakova ganaron la medalla de oro

en dobles femenil luego de vencer

en la final a las chinas Zhang y

Wang, lo cual fue por parciales de 6-

2, 5 (10) -7 (8). 

La judoca Beatriz Souza,

aunque también el francés

Teddy Riner, lograron las

medallas de oro en el judo de

los Juegos Olímpicos de

París. 

Beatriz Souza logró la

medalla de oro en la final

femenil de los 78 kilogramos,

en donde venció en la pelea

por la disputa de la presea de

plata a la israelí Raz Hershko

y con ello se dio a su país su

primera medalla de oro en

estos Juegos Olímpicos. 

Por otra parte los chinos

Zheng Siwei y Huang

Yaqiong se hicieron de la

medalla de oro en los dobles

mixtos del bádminton en los

Juegos Olímpicos de París,

además de que tras ello el

deportista varonil le dio un

anillo de compromiso a su

compañera. 

Tanto Siwei como Huang

lograron la medalla de oro ya

que vencieron en la disputa de

la presea dorada a los surcore-

anos Jeong Na-eun y Kim

Won-ho, lo que motivó para

que el atleta chino le diera el

anillo de compromiso a la

competidora asiática, la cual

aceptó el casarse con él. 

Ivan Litvinovich, atleta

bielorruso, así como también

Bryony Page de Gran

Bretaña, ganaron las medallas

de oro en la final de trampolín

masculino y femenino respec-

tivamente en estos Juegos

Olímpicos de París. 

Ambos competidores de la

Gimnasia en Trampolín dom-

inaron sus pruebas, siendo el

bielorruso el que lo hizo con

una puntuación de 63.090

unidades en su rutina y en los

valores de dificultad, ejecu-

ción y tiempo de lanzamiento,

superndo a Wang y Chan que

se hicieron de la plata y

bronce respectivamente.

El francés Leon Marchand ganó el día

de ayer otra medalla más de oro en los

Juegos Olímpicos de París, siendo esto en

la natación y en la final de los 200 metros

combinado individual masculino. 

Con un tiempo de un minuto, 54

segundos y seis milésimas, Marchand

ganó la medalla de oro sobre el inglés

Duncan Scott de Gran Bretaña y de

Wang Shu de China que se hizo del

bronce. 

Aunado a eso, León Marchand

alcanzó eo día de ayer la cifra de cuatro

medallas de oro en estos Juegos

Olímpicos, dándole así un gran número

de preseas a una Francia que en esta justa

veraniega ya tiene hasta 11 doradas. 

Ya en más de las finales de natación,

la australiana Kaylee McKeown ganó la

medalla de oro en la final de los 200 met-

ros espalda femenino, en donde venció a

Regan Smith de los Estados Unidos que

se hizo de la plata y a Kylie Masse de

Canadá que obtuvo el bronce. 

A su vez, pero en la final de los 50

metros libre masculino, el australiano

Cameron McEvoy se hizo de la presea de

oro, además de que la plata fue para

Benjamin Proud de Gran Bretaña y

Florent Manaudou de Francia consiguió

el bronce. 

(AC)

Joshua Cheptegei, atleta de origen

keniano, ganó la medalla de oro en la

final de los 10 mil metros masculinos del

atletismo en estos Juegos Olímpicos de

París. 

Cheptegei se hizo de la medalla de oro

gracias a que cumplió con la prueba en

un tiempo de 26 minutos, 43 segundos y

14 milésimas. 

Mientras tanto, Berihu Aregawi de

Etiopía se hizo de la medalla de plata con

un tiempo de 26 minutos, 43 segundos y

44 milésimas. 

A su vez, la medalla de bronce ter-

minó siendo para Grant Fisher, quien

representa a los Estados Unidos en estos

Juegos Olímpicos. 

Tras esta situación, el keniano Joshua

Cheptegei se hace de su tercera medalla

en su historial de competencia de los

Juegos Olímpicos; recordar que ganó un

oro en los cinco mil metros de Tokio

2021 y en esa justa veraniega obtuvo una

plata en los 10 mil. 

La Selección de Futbol Varonil Sub-

20 de Francia venció 1-0 a Argentina

en los cuartos de final, metiéndose así a

las semifinales de los Juegos

Olímpicos de París. 

El conjunto francés logró hacerse

del triunfo con un solitario tanto de

Jean-Philippe Mateta, jugador que al

minuto cinco anotó el 1-0. 

En líneas generales, Francia fue

mejor que Argentina durante los 90

minutos, pero les faltó cierta contun-

dencia para ganar el juego por más tan-

tos de diferencia. 

De hecho, a Francia se le anuló el 2-

0 al 83’ de acción que había sido de

Alize, pero este no fue al marcador ya

que existía una falta previa. 

Al final, el anfitrión Francia se

metió a las semifinales del futbol

varonil en los Juegos Olímpicos de

París y ahí enfrentarán el próximo

lunes a Egipto. 

Por su parte, Marruecos enfrentará a

la Selección de España en la otra semi-

final, lo cual será también el próximo

lunes. 

Los ganadores de esa semifinales

disputarán la medalla de oro durante el

próximo viernes, mientras que los

perdedores jugarán un día antes por la

presea de bronce. 

Novak Djokovic avanzó a la final del tenis olímpico y en ella buscará la
medalla de oro, aunque ahí enfrentará al español Carlos Alcaraz. 

Avanza Djokovic,
peleará el oro

Francia elimina a Argentina y avanzan

Los galos enfrentarán a Egipto.

Obtiene Beatriz  Souza primer oro para Brasil

Logra Cheptegei presea áurea en atletismo

Gana Marchand cuarto
oro en la natación

Beatriz Souza

La Selección de Futbol Varonil 
Sub-20 de Francia venció 1-0 a

Argentina en los cuartos de final

Fue felicitado por el presidente de Francia.
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Eleazar Cortez.-                                                 

La legendaria banda de rock esta-
dounidense Aerosmith, liderada por
Steven Tyler y Joe Perry, ha anunciado
su retiro definitivo de los escenarios. 

A través de un comunicado en sus
redes sociales, la banda confirmó que no
realizarán más giras ni conciertos,
poniendo fin a una carrera de más de 45
años de éxitos y marcando el cierre de
una era en la historia del rock and roll.

"Fue en 1970 cuando una chispa de
inspiración se convirtió en Aerosmith.

Gracias a ustedes, nuestro Blue Army,
esa chispa se encendió y ha estado
encendida durante más de cinco décadas.

Algunos de ustedes han estado con
nosotros desde el principio y todos son la
razón por la que hemos hecho historia en
el rock and roll", expresaron los miem-
bros de la banda en su mensaje.

Agradecieron a sus seguidores por
haber sido una parte fundamental de su
viaje musical y por haber permitido que
su música formara parte de sus vidas.

Entre los motivos principales para
este retiro, Aerosmith mencionó los
problemas vocales de Steven Tyler. "La

voz de Steven es un instrumento como
ningún otro.

Ha pasado meses trabajando incans-
ablemente para que su voz vuelva a ser
como era antes de su lesión.
Lamentablemente, está claro que no es
posible recuperarse por completo de su
lesión vocal", señalaron. 

Esta situación ha llevado a la banda a
tomar la difícil decisión de no volver a
los escenarios.A lo largo de su carrera,
Aerosmith ha dejado una marca
imborrable en la música con éxitos
inolvidables. 

Canciones como "I Don't Want To
Miss A Thing," "Dream On," "Crazy," y
"Jaded" se han convertido en himnos que
han definido generaciones. 

Además de sus álbumes icónicos, la
banda ha realizado más de 20 giras
mundiales, conquistando a audiencias en
todo el planeta y consolidándose como
una de las bandas más influyentes del
rock.

La banda agradeció a sus seguidores y
al equipo que ha estado con ellos a lo
largo de los años. "Un último agradec-
imiento para ustedes, los mejores
fanáticos del planeta Tierra. 

Reproduzcan nuestra música a
todo volumen, ahora y siempre",
concluyeron, dejando una invitación a
sus fans para seguir disfrutando de su
legado musical.

Aerosmith cierra así un capítulo dora-
do en la historia de la música, dejando un
legado que perdurará por generaciones.

Su retiro marca el final de una era
para sus seguidores, pero la banda ha
asegurado que su música seguirá viva,
resonando con la misma fuerza con la
que comenzaron su viaje hace más de
cinco décadas.

Cardi B expresó gratitud por el amor y apoyo de sus fans, mostrando su
vientre abultado en redes sociales.

Se despide Aerosmith para 
siempre de los escenarios

El Universal.-                                       

Lindo, tierno y dócil, así es como
Niurka describe la forma en la que el
modelo, actor, bailarín y striper le pidió a
"la antigüita" que fuera su novia, momen-
to que ambos compartieron en redes
sociales; la cubana de 56 años le dio el
"sí" a su nueva pareja de 37.

A través de redes, la vedette detalló
que Bruno, tiene un buen corazón y que
es una persona muy prudente.

La cubana confesó que este hombre la
conquistó por completo y que está muy
enamorada, disfrutando paso a paso la

relación, sin saltarse ningún paso ni pre-
ocuparse en el futuro. "Bruno es parte de
mi destino porque llegó a mi vida así y lo
estoy disfrutando", expresó.

Sin dar detalles de cómo y dónde lo
conoció, la llamada "Mamá Niu" dejó
claro que aunque es 20 años mayor que
él, ella no es ninguna "sugar mommy", las
mujeres conocidas por brindan apoyo
financiero o regalos a parejas más jóvenes
que ellas.

La cubana contó que su nueva pareja
es muy tímida en sus relaciones cotidi-
anas, agregó que él es sencillo, amoroso y
todo un caballero.

Realizará Tom Cruise salto en paracaídas en clausura de JO
El Universal.-                                         

La ceremonia de clausura de los
Juegos Olímpicos de París 2024 tendrá
un toque especial con la participación de
Tom Cruise, quien sorprenderá desde las
alturas con un estilo muy cinematográfi-
co.

De acuerdo con reportes de medios
internacionales, el famoso actor se
prepara para realizar acrobacias inspi-
radas en "Misión Imposible", una de sus
películas más icónicas. 

Además, ha sido visto paseando por
la elegante "ciudad de las luces" y
asistiendo a las competencias de gimna-
sia para observar a la campeona esta-
dounidense Simone Biles.

¿CÓMO PARTICIPARÁ 
TOM CRUISE?

TMZ" señala que Cruise realizará un
rappel desde el estadio de Francia en
Saint-Denis y aterrizará en el campo del
estadio llevando la bandera olímpica.

Durante la transmisión televisiva del
11 de agosto, fecha de la ceremonia de
clausura, se mostrará en video a Tom en
un avión transportando la bandera desde
Francia hasta Los Ángeles. 

Desde allí, se lanzará en paracaídas
hacia el icónico letrero de Hollywood,
como un recordatorio simbólico de que
los Juegos Olímpicos de 2028 se cele-
brarán en Estados Unidos. 

Esta última escena se grabó en marzo,

por lo que será presentado como un truco
visual.

Fuentes también informaron al portal
que el artista aparecerá en el clip entre-
gando la bandera a otros atletas olímpi-
cos mientras recorren Los Ángeles.

Tom Cruise habría sido quien se acer-
có al Comité Olímpico Internacional
para proponer estas acrobacias, con el
objetivo de unir simbólicamente a
Francia y su país de origen.

Cabe mencionar que aunque Tom
cuenta con dobles y especialistas que lo

reemplazan en escenas complejas, él es
conocido por realizar sus propias
secuencias de riesgo, ya sea una pelea,
un tiroteo o cualquier otro desafío, ya
que disfruta de estas hazañas.

Por ejemplo, en "Misión: Imposible –
Fallout (2018)", durante una intensa per-
secución en helicóptero, Tom Cruise
pilotea el avión a alta velocidad sobre los
Alpes del Sur de Nueva Zelanda, donde
realiza las maniobras entre las emp-
inadas pendientes, sin el uso de efectos
especiales.

Se mostrará al actor llevando la bandera olímpica desde Francia hasta Los
Ángeles en avión y paracaídas.

Expresa Erik Rubín que ya no vive con Andrea Legarreta
El Universal.-                                   

En febrero del año pasado la conduc-
tora Andrea Legarreta y el cantante Erik
Rubín anunciaron que no estaban más
juntos, después de 22 años de matrimo-
nio y dos hijas, pero ambos seguían
viviendo bajo el mismo techo. Ahora, a
más de un año de esto, es ella quien ha
confirmado que su exesposo tiene
mucho que dejó de estar en la casa famil-
iar. "Él ya tiene mucho que no vive en
casa, mucho, es lo lógico, son los pasos
a seguir cuando se toma una decisión así,
pero sin duda yo siempre le voy a desear
lo mejor y él a mí, creo que los dos mere-
cemos, si en algún momento tenemos
una historia nueva con alguien,
desearnos lo mejor el uno para el otro",
declaró Legarreta durante un encuentro
con los medios.

La conductora explicó que aún así,
Erik constantemente visita a sus hijas
para comer o estar simplemente con
ellas, lógicamente ella y su padre están
presentes por lo que siguen teniendo una
dinámica muy familiar. "Nosotros somos
familia y siempre vamos a ser familia,
hay un amor importante. También, cuan-
do viviste tantas cosas, hay una historia
de tantos momentos, también difíciles,
otros muy bellos, al final hay una unión

para siempre de familia cuando hay
hijas", expresó la conductora de Hoy.

Pese a la buena relación que llevan,
Andrea descarta cualquier intento de
retomar su relación de pareja con Erik,
incluso no se dijo lista para darle una
nueva oportunidad al amor y que pre-
fiere enfocarse en otros aspectos de su
vida. "La verdad es que también he
tenido una racha de tiempos duros, en
donde lo que quiero es estar aprovechan-
do a mis hijas, a mi padre, a mi familia,
a mi trabajo, a mis amigos, salgo más
con ellos, trato de disfrutar más momen-
tos con mi prima. No estoy lista, no sé

qué me traiga la vida, no estoy cerrada
tampoco pero no es algo que hoy por hoy
necesite".

Pero sincera como es, aceptó que sí le
afecta que Erik comenzara a tener una
nueva historia con alguien más, porque
hay un gran cariño hacia él.

"¿Me dolería verlo con otra persona?
Probablemente sí, más que dolor tam-
bién quizás esta preocupación de que esa
persona a la que quieres tanto esté con
alguien valioso, que lo valore, que lo
ame bien, que los dos se respeten, se
hagan felices, pero ese ya no es mi asun-
to", finalizó Legarreta.

A pesar de la separación, Legarreta y Rubín continúan siendo una familia
para sus hijas.

La cubana de 56 años confirmó su relación con Bruno, quien tiene 37 años.

Anuncia Cardi B embarazo
y le pide divorcio a Offset

Eleazar Cortez.-                               

Cardi B, la cantante estadounidense,
sorprendió a las redes sociales al anun-
ciar su tercer embarazo pero también su
divorcio con el rapero Offset.

A través de su cuenta de Instagram,
Cardi B, compartió una serie de
fotografías desde lo que parece ser la
ciudad de Nueva York para dedicar un
post a sus seguidores. "Con cada final
viene un nuevo comienzo. Estoy tan
agradecida de haber compartido esta
temporada con ustedes, me han traído
más amor, más vida y sobre todo reno-
vado mi poder, me recordó que puedo
tenerlo todo", escribió la cantante.

En el post se pudo apreciar su vientre

abultado, lo que denotó su tiempo de
embarazo, situación que emocionó a las
más de 5 millones de personas que reac-
cionaron en su publicación.

Se divorcia de Offset
Además de su tercer embarazo, Cardi

B también ha solicitado el divorcio a su
esposo Offset, con quien tuvo un matri-
monio de siete años.

Por su parte, un representante de la
cantante declaró sobre el divorcio de
Cardi B: "Esto no se basa en ningún inci-
dente en particular, ha tardado mucho en
llegar y es amistoso", señaló.

Fruto de este matrimonio, la pareja
tuvo dos hijos: Kulture, de 5 años y
Wave, de 2.

La banda destacó que, a pesar de su
retiro, su música seguirá viva en los
corazones de sus fans.

‘Estrena’ Niurka novio 
20 años menor que ella
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Estudiantes de nuevo ingreso
al Tec campus Monterrey vivie-
ron 2 días de actividades, música
y desfile

Una jornada de música, activi-
dades de integración y desfile fue
el que más de 3 mil jóvenes de
nuevo ingreso al Tec campus
Monterrey, vivieron en Hi!Tec,
evento de bienvenida a la institu-
ción.

Los días 31 de julio y 1 de
agosto los estudiantes disfrutaron
de diversas actividades de inte-
gración realizadas en Rectoría,
Pabellón La Carreta, Arena
Borregos, entre otras localidades.

Hi!Tec, organizado por la
Dirección de Liderazgo y
Formación Estudiantil (LiFE),
apoya a alumnos de nuevo ingre-
so en su transición a la institu-
ción, y promueve estilos de vida
saludables buscando apoyarte en
mantener un equilibro en diferen-
tes aspectos como: emocional,
social, espiritual, laboral, físico,
intelectual y económico. 

Éste les permite conocer las
instalaciones, servicios y perso-
nal que los acompañará durante
su carrera; se trata de una viven-
cia universitaria internacional
que arropa, incluye e impulsa al
máximo del potencial del alum-
nado.

LiFE combina cientos de
comunidades estudiantiles, con
atracciones culturales y activida-
des artísticas y deportivas que se
vuelven parte de la vida de los
jóvenes. 

César López                                  

Gracias a su mejor desem-
peño académico, tres alumnas
de la Preparatoria Politécnica de
Santa Catarina fueron seleccio-
nadas para estudiar los dos años
que les restan de sus respectivas
especialidades, relacionadas con
las áreas de ciencias e inge-
nierías.

Con el apoyo de la Beca
Mujer STEAM (Science,
Technology, Engineering, Arts
& Mathematics), una iniciativa
promovida por Consuelo
Jiménez Fernández, profesora
de la Universidad de Monterrey,
en coordinación con la
Dirección de Desarrollo de la
UDEM, las alumnas Allison
Betzabeth de Labra Bustamante,
Leidy Hernández del Ángel y
Ximena Lizeth García Ramos
podrán terminar sus estudios de
bachillerato tecnológico. 

La ceremonia académica, en
la que fueron entregadas las tres
primeras becas con las que
arranca este programa, se rea-
lizó en la Sala del Claustro
Universitario, donde asistieron
familiares y benefactores de las
estudiantes, además de la funda-
dora de la iniciativa. 

Las alumnas cuentan actual-

mente con un año de estudios en
este modelo de preparatoria,
creado entre Secretarías de
Educación municipal y estatal,
benefactores y la UDEM. 

Allison y Leidy desarrollarán
la especialidad de Soporte en
Sistemas Computacionales,
mientras que Ximena cursará la
especialidad de Transformación
Digital en los siguientes dos
años, con el apoyo de alrededor
de 15 benefactores.  

Jiménez Fernández, profeso-
ra de la Escuela de Ingeniería y
Tecnologías de la UDEM y
embajadora del Movimiento
STEAM en Nuevo León duran-
te 2021, señaló que este proyec-
to fue un sueño cumplido para
ella y que desearía que, al termi-
nar su preparatoria, las alumnas
puedan seguir estudiando una
carrera profesional y también un
posgrado. 

“Todos y todas queremos que
los jóvenes sean entusiastas y se
preparen para tener un futuro
mejor, y muchas veces necesita-
mos el apoyo de personas, en
este caso de esos padrinos y esas
madrinas”, indicó quien fuera
ganadora en la categoría
Inspiring Leader, otorgado por
Globant Awards - Women That
Build edition en 2023. 

Dan bienvenida a nuevos 

alumnos del campus Mty del Tec

César López                                          

Aún quedan 21 días para que
aquellos investigadores y estudio-
sos de la historia puedan participar
en la Sexta edición del "Premio
Museo de Historia Mexicana:
Investigaciones sobre el Noreste
de México".

Para esta edición se premiará a
los trabajos ganadores de cada
categoría con 100 mil pesos.

El concurso convocado por el
Patronato de los 3 Museos de
Historia y el Museo de Historia
Mexicana, cuyo cierre de inscrip-
ción es hasta el 24 de agosto, es
una gran oportunidad para recono-
cer el talento y el profesionalismo
de los estudiosos de la historia
regional del noreste mexicano.

La convocatoria inició el mar-
tes 27 de febrero, en la que los can-

didatos pueden participar en dos
categorías: Tesis de Posgrado
(maestría o doctorado) y Trabajos
de Investigación. El primer lugar
de cada categoría recibirá $100
mil pesos mexicanos y los segun-

dos lugares un premio de $50 mil
pesos mexicanos.

Cabe mencionar que, las auto-
ras y/o autores de los trabajos
podrán ser mexicanos o extranje-
ros, y deberán abordar la región

del Noreste de México:  Nuevo
León, Coahuila y Tamaulipas, y su
área de intercambio cultural:
Texas, Chihuahua, Durango, San
Luis Potosí y Zacatecas, en cual-
quier periodo de su historia. 

Los trabajos concursantes
deberán ser inéditos y no haber
participado en otros concursos y
cumplir los requisitos que apare-
cen en la convocatoria publicada
en la página
https://www.3museos.com/?event
os=premio-museo-de-historia-
mexicana-6a-edicion

Los resultados se darán a cono-
cer el viernes 1 de noviembre de
2024 a través de la página web y
en las redes sociales de 3 Museos.
La ceremonia de premiación se
llevará a cabo en el Museo de
Historia Mexicana, el 28 de
noviembre de 2024.
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El Laboratorio Cultural
Ciudadano de Nuevo León  pre-
sentó el prototipo que fue desarro-
llado dentro del reto
BiodiverCiudadades, en el marco
del FabCity Challenge México, en
una iniciativa organizada por
FabCityGlobal, en INNOVaction
Gym del Tec de Monterrey y la
Secretaría de Cultura a través de
LABNL.

A lo largo de una semana, los
participantes estuvieron interac-
tuando con diferentes comunida-

des del Laboratorio como Viaje al
Microcosmos, Ayuguara y Sonidos
de la Noche, efectuando recorridos
y visitas de campo para compren-
der y aproximarse de manera
directa con la amplia y variada bio-
diversidad del estado.

Tras sesiones de trabajo colecti-
vo y las excursiones de análisis
realizadas, el equipo de trabajo de
la sede Monterrey ha propuesto el
prototipo Mobio, dispositivo de
fabricación digital con módulos
para la medición de parámetros
como humedad, agua, temperatura
e iluminación.

Mobio es una herramienta que

fue desarrollada con materiales y
sensores de bajo costo que igual-
mente funciona como un museo de
la biodiversidad, permitiendo gra-
bar y reproducir sonidos de la
fauna nocturna.

El equipo de Mobio presentará
en la siguiente etapa del reto, en
Puebla, su propuesta junto a otros
seis retos que simultáneamente
fueron desarrollados en otras sedes
del evento.

“Esta experiencia nos permitió
en LABNL contar con una expe-
riencia de prototipado internacio-
nal ya que es la primera vez que
recibimos colaboradores visitantes

con los participantes de aquí de
Monterrey. Nuestras comunidades
de LABNL son el alma del espacio
y este prototipo nos confirma que
todos estamos construyendo sien-
do equipo”, resumió Melissa
Segura Guerrero al cierre de la pre-
sentación de Mobio en las instala-
ciones del Laboratorio Cultural
Ciudadano.

El reto recibió participantes de
Estados Unidos de América,
Francia, Singapur, República
Checa y, por supuesto, México,
que convivieron y trabajaron en
equipo a lo largo de la semana.

Otorgan primeros apoyos

de Beca Mujer STEAM

Desarrollarán la especialidad de Soporte en Sistemas
Computacionales y Transformación Digital .

Aún hay oportunidad de participar en Premio del MHM

La recepción de propuestas cierra en 21 días.

Vivieron dos día de actividades, música y desfile.

Se apoyo a los nuevos alumnos internacionales, en la transición a la institución académica.

Les emociona que tras este paso, puedan continuar teniendo padri-
nos que las lleven a concluir su licenciatura y posgrado,

César López                                   

El Museo de Arte
Contemporáneo  invita a la
comunidad regiomontana a dis-
frutar de los últimos días de la
exposición "Dan Flavin: Obras
de la colección Dia Art
Foundation".

La exposición, es la primera
muestra en México dedicada a
analizar la producción de una
figura clave en el minimalismo
norteamericano.

Aunque en vida rechazó cual-
quier etiqueta, es pionero en la
incorporación de luz fluorescente

en la producción artística y cuyas
instalaciones envuelven al espec-
tador en contenedores multicolo-
res.

Los asistentes podrán disfrutar
en la muestra 24 de las obras más
destacadas en la producción de
Flavin, creadas entre 1962 y
1974, provenientes del acervo de
Dia Art Foundation, selecciona-
das curatorialmente por
Humberto Moro, director del
programa de la institución. 

Se encuentran desde las pri-
meras obras en las que utiliza luz
hasta series que realizó por varios
años.

Fallecido en 1996, Dan Flavin
fue el primer artista en utilizar la
luz como un medio de produc-
ción artística, con la que lograba
transformar el espacio y la per-
cepción del público a través del
color y los efectos de la luz fluo-
rescente.

En la obra de Flavin, la lumi-
naria funciona como un elemento
escultórico, que al estar encendi-
da, transforma el espacio donde
se encuentra dependiendo de las
cualidades arquitectónicas, gene-
rando un ambiente por el que
transita el espectador. Entonces,
la obra de arte no está delimitada

a un solo objeto y sus dimensio-
nes, sino que la cualidad del obje-
to transforma e impacta el espa-
cio donde se encuentra. Es decir,
La luz en la obra de arte se con-
vierte en protagonista al trascen-
der como objeto artístico, gene-
rando en el espectador una expe-
riencia sensorial y emocional.

El recorrido por la muestra
resulta en una experiencia lumí-
nica por ambientes generados por
las instalaciones que van cam-
biando.

La muestra está en su último
mes  de exhibición.

Invita MARCO a últimos días para apreciar el arte de Dan Flavin

El  artista es figura clave en el minimalismo norteamericano.

Propone herramienta orientada a la biodiversidad

El equipo de trabajo de la sede Monterrey ha propuesto el prototipo
Mobio, que mide humedad, temperatura e iluminación.


